

LA PUBLICIDAD

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Barcelona, una peseta al mes. Provincias: 1.111. Unión Postal: 9.00. Anuncios y esquelas según tarifa.

Fundador político: EUSEBIO PASCUAL Y CASAS

5 - CÉNTIMOS - 5 † Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros † 5 - CÉNTIMOS - 5

CHASSAIGNE FRÈRES
PIANOS AUTOPIANISTAS

PASEO DE GRACIA, 88 - TELEFONO 2.363
en automóvil, pasando por la hermosa carretera de casa Masana. Viaje rápido y recreativo.

Jarabes y Horchatas FORTUNY
DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES
CHAMPANILLA

Licor Camomilla
DEL CASTELL DEL REMEY
Excelente estomacal, pod-roso tónico y eficaz digestivo.



Doctor Gallego
Vías urinarias. - Matriz. - Rayos X -
Condo Asalto, 18; Fiestivos 10 a 1 y 7 a 8

LA EMPERATRIZ
COSÉS Y FÉJAS
Calle Tres Llis, 10
Escudillers Blancs, 2
(frente Leona)
Barcelona

Dr. Serrallach
VÍAS URINARIAS
12 2 y 6 47. Pelayo, 40
Consulta económica: 7 49. Jovellanos, 9.

De política extranjera
La República portuguesa

Pongamos atención en este tema de palpitante actualidad ofrecido al mundo, a España especialmente, por los monárquicos de la Restauración portuguesa, esos devotos de la casa de Braganza destronada...

CONSTRUIDOS POR COMPLETO EN SUS TALLERES
Patente 50,277, 68 notas y registro de melodía
Sólidos, artísticos y de fácil manejo
PRECIO FIJO: 2.500 pesetas

portuguesa, que conserva íntegro todo el solar nacional.
Dentro de veinticinco años, entonces sí, será oportuno preguntarse qué ha hecho la República en Portugal?

DE POLÍTICA REPUBLICANA
NUEVA RÉPLICA A FEDERICO URALES

Estoy dudando, amigo mío, de que lo que usted me dice en su 'Páligue' del jueves de esta semana, sea propiamente una réplica.
El resumen que usted se hace de la amigable conversación que sostenemos, no concuerda, en cuanto al origen de nuestra discusión, con el que yo me haría, puesto que, de haber sentido usted, como punto inicial, la necesidad de que el republicanismo catalán se 'catalanizara'...

ARTE Y ARTISTAS
UN MUSEO DE TEJIDOS

Ha permanecido algunos días entre nosotros, un ilustre amigo francés; ni se dedica a la aviación ni a la rebuza de saltos de agua inadvertidos, como tampoco viaja en automóvil ni escribe impresiones de viaje, como las que marcaron el comienzo de la decrepitud de Clemenceau.
Nuestro ilustre amigo, conoce tan a fondo algunas cosas de España, que por instruido que sea, por mucho que indague, por más que se fije en todo y aun a fuerza de cruzar nuestra península en todas direcciones, parece cosa de magia que un francés desentendiera lo que a los más de nosotros, españoles, nos tiene sin cuidado.
Quizás por este desprecio nuestro, es decir, de muchos, nuestro amigo sepa lo que ignoramos los de por acá, puesto que disfruta, usufructua, dispone, guarda, clasifica, expone, explica, describe y ensalza lo que no han juzgado todos, digno de ser mantenido en el hogar nacional.
Nuestro ilustre amigo se llama Raymond Cox, y dirige el Museo histórico de tejidos, fundado en 1856 por la Cámara de Comercio de Lyon, para honra de la ciudad, enseñanza de todos y sostén de su admirable industria textil.
Todo el segundo piso del Palacio de la Bolsa y del Comercio, que siendo el edificio central de la gran ciudad del Saona y del Ródano, encierra sus órganos más vitales, está ocupado por el Museo histórico de tejidos. Allí, los mejores ejemplares de las 250.000 muestras reunidas a fuerza de constancia, estudios y dinero, están expuestos en grandes vitrinas que permiten el estudio cronológico de la telar, desde las colecciones procedentes de las necrópolis de Menfis y Bagdad, regaladas por Raul Duval en 1887, los tejidos egipcios de la XVIII a la XX dinastía (unos 2.000 años antes de nuestra era) procedentes de la colección Graff, hasta los galones o cintas con inscripciones que ceñían las momias egipcias. A su lado, lucen sus motivos ornamentales de gran suntuosidad, los tejidos coptos que explican algo de aquella vida de Bizancio todavía oscura, a la que debemos la persistencia de las grandes ideas griegas. Las telas halladas en El Fayum, Erment, Alamin y Menchib, completan el enorme cuadro descubierto por Gayet en Antinoo. Tan grande fué el fruto de estas últimas excavaciones, que los precios venales de los tejidos coptos, pasaron desde muchos millares de francos, al alcance de todos los museos; el de Lyon, que había subvencionado las excavaciones, obtuvo gran parte del precioso botín arqueológico, siendo de notar, que hasta el siglo VI, no hace su aparición la seda. Los paramentos, almohadones funerarios, mantos, puntas de espaldas, cuadros pectorales, paraguas de cuello, galones y bordados, tienen la estructura industrial del tapiz de los Gobelinos y tejidos en telares de alta liza.
El arte inicial de los árabes, que comienza con influencias directas de los tejidos persas y bizantinos, está representado en Lyon por una colección sin par. Los ejemplares comprenden los productos manufacturados desde el siglo VIII al XIV y en este tesoro que se enriquece sin cesar, hay numerosísimas maravillas precedentes de España y otras, las más preciadas, las que fabricó la gran civilización cuyo centro fué Bagdad, también han sido halladas en gran número en España, restos de la gran rama en que acabó la dominación árabe española. Un arte verdaderamente hispano árabe, floreció en la gran Córdoba, prestando a sus artesanos tejedores, los grandes conocimientos geométricos, base de toda una estética científica encerrada en fórmulas precisas.
Como la cerámica, cuya historia casi ya no guarda secretos, como todos los ramos de las artes industriales y aún de las bellas artes, los tejidos seguían en producción de calidad, los nuevos centros de cultura: después de Bizancio, Bagdad y el Cairo, más tarde Sicilia y Córdoba y otras ciudades españolas para germinar en nuevos esplendores, en las prósperas

Confesto, como usted ve, con un hecho. Si le parece a usted que es también discutible, no vacíe por mí, que, en estos páligues templados y amistosos, encuentra amabilidad, quizás a costa del respetable lector, éste su antiguo amigo,
F. Cubells y Florenti

Reus, 2 Agosto 1912.

ECOS

Le Figaro, de París, recoge la iniciativa de Miguel Utrillo, expuesta en las planas de La Publicidad, tratando de conmemorar en Sitges el tercer centenario del fallecimiento del Greco. La idea de la glorificación del gran pintor místico — dice el colega parisino — cuyas obras reflejan con tanta intensidad el alma ardiente y contemplativa de la España de Felipe II, ha salido de un puñado de artistas catalanes. Indica después los nombres de los individuos que forman el Comité, teniendo frases de elogio para Santiago Rusiñol y para Cosío. Le Figaro se adhirió con entusiasmo a esta glorificación.

Para Olegario Junyent los trenes van despacio. El exquisito artista siente la fiebre de los viajes, la inquietud de la locomoción que le permitirían almorzar en Viena, cenar en París, dormir en Ribas y despertar en Salamanca.

Apenas llegado de Londres, prepara sus trajes y marcha a Mallorca, con objeto de hacer estudios de color por toda la costa brava, dando la vuelta a la isla, internándose por todas las calas. La Publicidad publicará apuntes y notas de esta excursión.

pueden ir redondeándose con lo que nosotros no queremos.

M. Utrillo

ANTIGÜEDADES

COMPRA VENTA

J. DALMAU

18--PuertaFerrisa--18

BARCELONA

DE ARTE DECORATIVO

Exposición Internacional del mueble

Aun no debiendo aportar a este asunto nuevas luces, de cuyo vano empeño bastara a sacarme el prestigio de los nombres que la cuestión han debatido...

Deseo comentar lo tanto para discutir los puntos que ambas partes han sentido, cuanto por entender, que la polémica sostenida, es el encontrado chocar de distintos estados de opinión...

En efecto, tras de una serie de modificaciones del primitivo proyecto, que era el de celebrar una manifestación de la escultura de talla, vinieron a refundirse las distintas apreciaciones...

Ahora bien: ¿es que creen los partidarios de la Exposición que hace falta ésta para dar a conocer las producciones del arte extranjero? En su calidad de ebauistas de fama de nuestra ciudad...

Pasemos ahora al punto culminante, al de orientación. Existen dos peligros como existen dos aspectos en el problema: uno el de la personalidad y otro el de la utilidad.

Respecto al primero, no puedo menos de sentir un hecho que aparte de ser confirmación de la doctrina expuesta en mis anteriores artículos de «La Tribuna» es, a un tiempo, adhesión a lo expuesto por el señor Folch y Torres y demostración de la escasa utilidad de la proyectada manifestación.

Poco tiempo hace que con motivo de un Congreso celebrado en Villanueva, tuve ocasión de visitar la Escuela Industrial, que dicha villa sostiene, y después de admirar la magnífica orientación en lo que a instalación se refiere y que significa que no poseen exclusiva los hijos del reino en lo que a montar centros de educación compete...

Puede allí contemplar ingeniosas soluciones de distintos problemas constructivos que en esta profesión suelen presentarse y que no me detendré a exponer pues son materia para otro artículo y pasaré a comunicar una impresión que allí recibí harto consoladora para pasarla en silencio.

Entre los distintos objetos que forman la sección llamémosla desde luego la atención un entre todos: un pequeño rectángulo de madera de caoba con incrustaciones de boj; en una palabra, una copia (pues su autor no se propuso otra cosa que vencer las dificultades técnicas de la taracea) de esos modelos tan frecuentes, tan abundantes y que apenas habrá nadie que no conozca por haberlos visto en la panzada cómoda de nuestros abuelos, en la cabecera del lecho alto y autoritario, teniéndolo acaso donde se consumió el angustioso misterio de la maternidad en nuestra familia y sagrado de los recuerdos que guardamos de nuestros muertos.

Y a vista de esta sencilla copia me hizo ver en un momento el porvenir de nuestras industrias artísticas.

No morirá nuestra personalidad bajo la anuladora presión de los estilos importados de lejanos países, de aquellas tierras que por sus despojos con la princesa de las Nieves, el sol celoso les negó su bendición.

Esta que es hoy copia servil, será mañana creación espontánea; pero siempre nutrida al calor de lo que rodó a los futuros creadores que acaso sean los humildes impuestos por gracia de su sencillez a los enfáticos doctrinarios.

Esta es la verdadera solución al primer aspecto. Estudiar, conocer, amar y respirar nuestras tradiciones; pero permítaseme señalar el peligro antes apuntado, al emprender este estudio y recopilación que sea sin espíritu de sectarismo o sea sin conceder preferencia a estilo ninguno y en todo caso al que más cerca se halle de nuestra época y que por esta misma razón estará más cerca de nuestras necesidades, sea ello sin ánimo de hacer una inútil reproducción de estilos que, como el gótico y románico mal puede responder a nuestra época y harían el mismo papel que esas barbacanas y emparrados que se ven en la calle de Muntaner, es decir, en el centro mismo de la urbe y esos tendedores que existen en la Rambla de Cataluña, sin duda en espera de la cosecha de las doradas mazorcas que en dicha vía se cultivan.

Para resumir diremos, y esto sin el me-

nor espíritu de réplica, que juzgamos prematura una exhibición de esta índole, que debemos antes formarnos, y que ya que no encontrar labor para que un día por por evolución y no a saltos pueda existir un estilo propio que se reconozca hijo de los que le precedieron y esto atendiendo a estos dos extremos: equilibrio y uso a que el mueble debe estar destinado.

Antonio Jakó

1-Agosto-12.

Políticas

“El alma solo es de Dios.”

El telégrafo nos dió ayer cuenta de un hecho ocurrido en la parroquia del Arsenal del Ferrol. El caso no es nuevo. Se trata de un marinero que permaneció de pie en la iglesia mientras el cura oficiante levantaba la hostia. Alegó al ser reconocido que no era católico, y que sus creencias protestantes no le permitían prestar acatamiento a los ritos de otro culto.

No nos parece lo más natural ni lo más ejemplar, que a ese marinero llamado Pablo Hernández, se le castigase, instruyéndole sumaria, por no haber seguido las prácticas de la religión católica. Sin embargo, terminada la misa, se dió parte de lo ocurrido al comandante general del Apostadero, y el infeliz marinero fué encerrado en un calabozo.

Precisamente hace pocos días, a propósito de un incidente ocurrido en el Orfeón Catalá, hablamos de un caso semejante en que un soldado que guardó la misma actitud que el marinero de el Ferrol argumentando que no era creyente, fué absuelto en Consejo de guerra. Y nosotros citáramos este hecho como ejemplo de tolerancia y de buen sentido. Porque no ponemos nada en peligro la disciplina fundamental del ejército el que un soldado no sea creyente o conguiera en una religión diferente de la que la ley establece, justa o injustamente — dejemos este punto para discutirlo en otra ocasión — como religión del Estado.

So puede ser, y no es seguramente, un perfecto español, sin ser católico. Y el ejército no se ha hecho para la Iglesia, sino para la patria. Y la abstención del marinero Hernández, en la que no ha habido la más leve sombra de ofensa para los que profesan una fe distinta a la suya, no es, a nuestro modo de ver, un acto que constituya prueba desfavorable para su patriotismo y su lealtad.

Desacertada ha sido la táctica seguida en el Ferrol con ese infeliz marinero protestante. Es natural que se castigase la indisciplina, pero no que se sujeten de tal suerte las convicciones del soldado, que se le obligue a renunciar a su personalidad espiritual, anulando en él todos sus sentimientos. El soldado ha de ser patriota que ame a su patria, y lo mismo ha de ser católico o protestante o no creer religiosamente, según pertenezca a una u otra religión, o no sea creyente. Esta escuela de la fe, noble y sincera, es la que debe adoptarse como más propia y más saludable.

Pocas veces como en la ocasión presente habrán tenido tanta actualidad aquellos famosos versos que Calderón de la Barca puso en boca de «El alcalde de Zalamea»:

«Al Rey la hacienda y la vida le he de dar; pero el honor es patrimonio del alma y el alma sólo es de Dios.»

Aquí también cabe decir que no es justo que la disciplina barre la fe religiosa de un soldado, porque la religión es para el creyente el alma y el alma sólo es de Dios, razón que no es de esperar desatendan los que forman el Consejo de guerra que haya de juzgar al marinero Hernández. Existen además precedentes, y entre ellos ninguno tan oportuno y tan justo como el que hemos citado dos veces en un intervalo de pocos días, para que se aplique también en este caso el mismo criterio amplio y de buen sentido, que de por resultado una sentencia reparadora.

El Gobierno civil de Barcelona

Ayer hablamos con una personalidad política recién llegada de Madrid, acerca de la provisión del Gobierno civil de esta provincia, cuyo cargo ha dimitido hace días, como saben nuestros lectores, el señor Portela. Como candidatos más probables nos aseguraron que tenía razones para citar a los señores D. Luis Armifián y García Vaso, este último gobernador de San Sebastián.

Estos informes vienen a ratificar indicaciones que se nos habían hecho por otros conductos, no pareciéndonos muy acertada la candidatura del señor Armifián por haber sido siempre uno de los más caracterizados en las campañas contra Cataluña y de los que más se ha ensañado con los catalanistas, siendo éstos motivos sobrados para que su nombramiento, en el caso de que se lo designase, fuese acogido con hostilidad, haciéndose difícil el desempeño del cargo contra el sentir general de la opinión.

El partido reformista

Anteayer, por la tarde, reunió la Junta directiva del Círculo Republicano de la Plaza del Teatro.

En dicha reunión tratóse del acuerdo adoptado, por la Junta general, de ingresar en el Partido Republicano Reformista, que secundará con entusiasmo dicha Junta.

Aprobáronse más de 60 altas, de nuevos socios, quedando otros tantos que no fue posible su aprobación, por no llevar el tiempo reglamentario de exposición en la tabla. Se admitirán en la próxima.

—Importantes elementos del distrito 8.º celebrarán una reunión el próximo martes, por la noche, a las diez, en el Círculo Republicano de la plaza del Teatro, para tratar de la inmediata constitución de un Centro Republicano Reformista en aquel distrito.

Varias

Ayer mañana llegó en el expreso de Madrid con el objeto exclusivo de tomar parte en la velada necrológica a la memoria de Valtés y Ribot, el diputado a Cortes D. Joaquín Salvatella.

—Ha salido para Figueras y otras poblaciones del Ampurdán el diputado a Cortes D. José Zulueta.

—Se ha recibido en la secretaría de la Unió Catalanista la adhesión del Institut d'Estudis Catalans de Buenos Aires, a la Asamblea Nacionalista de Tarragona, delegando su representación en el diputado a Cortes D. Pedro Corominas.

—La entidad Jove Catalunya ha enviado al jefe del Gobierno un telegrama de protesta por la convocatoria de las oposiciones a notarías hecha con arreglo a la ley Barroso.

—En el distrito 4.º se ha celebrado la reunión preparatoria para la constitución de un Centro reformista, cuyos estatutos serán presentados uno de estos días al Gobierno civil.

—La viuda del ilustre republicano D. José María Valtés y Ribot, ha recibido nuevas reiteraciones de pésame, entre ellas las de los señores Hill y Feliu, Alfredo Ramoneda, Mir y Miró, Miguel Morayta, doctor Rodríguez Méndez, Lladó y Valtés, Racho (D. Federico), Corretjer, José Iria, de San Feliu de Guixols; Luis de Amatller, de Bañolas; Marcel, de Madrid, y Genís Simón.

—Próximamente el diputado a Cortes D. Juan Moles, asistirá a la inauguración de un Centro Republicano en Arbeca en cuya constitución trabajan activamente importantes elementos de aquella población.

Gobierno civil

Vida corporativa

Se ha puesto la nota de presentación en este Gobierno a los estatutos de las nuevas sociedades Le chat qui peche (El gato que pesca); La Cañaverol, y a la reforma de los del Montepío El Sol y la Asociación de la prensa diaria de Barcelona.

—Anoche celebraron reunión las sociedades siguientes:

Centro Catalá Republicá Federalista; Industriales de billares y trucos; Obrera artesanos en cristal; Las Artes del Libro; El Bienestar del Obrero; Unión Nacional de Licenciados del Ejército y Armada; Federación Republicana de Pueblo Seco; Avenc Nacionalista Republica de San Andrés; Centro Socialista del distrito 8.º; Unión Ferroviaria (Sección catalana); Círculo Republicano Radical del distrito cuarto; Asociación Republicana Popular-Ateneo Integral.

Conflicto resuelto

Desde Castellar de Nuch comunican al gobernador que se ha solucionado el conflicto de la tala de pinos, señalando la superficie en que aquélla debe efectuarse y nombrando un perito.

Visitas

Han visitado ayer mañana al gobernador el señor Barnaya; el conde Bellloch, acompañando al alcalde de Cornellá; don Eusebio Corominas; D. Ramón Albó y el fiscal de la Audiencia señor Rives.

Partes policíacos

Manuela Magaña ha denunciado a la policía que dos desconocidos le habían tirado 475 pesetas.

—Ayer tarde, poco antes de zarpar para Buenos Aires el vapor correo «P. de Sarrástegui», fueron detenidos a bordo José Cid Huecha, soldado desertor de infantería de marina, y Manuel Arance, comprendido en el alistamiento de este año.

Ambos fueron puestos a disposición del comandante de marina.

Nombramiento

En el cuerpo de la guardia civil han sido promovidos al empleo superior interinamente los primeros tenientes D. Manuel López Casado y D. Alfredo Ferrando, y el segundo teniente (escala de reserva) don José Gujarró. También ascienden a oficiales de la escala de reserva los sargentos del instituto D. Ramón Sánchez y don Miguel Román Aibar.

Protección a la infancia

Para tratar de la protección a la infancia estuvieron ayer mañana en el Gobierno civil conferenciando largamente con el señor Portela, las marquesas de Castellodorsus y de Sentmenat y miss Wytte.

De Sanidad

Se remite a informe de la Comisión Provincial de Sanidad un recurso interpuesto por D. Lorenzo Brunet contra providencia de la alcaldía de Tiana imponiéndole una multa de 500 pesetas.

Se comunica al presidente de la sociedad Barcelonesa de Descargadores, el dictamen de la Inspección provincial de Sanidad para que se realicen algunas reformas en el Dispensario de los descargadores de carbon.

Se remite al jefe de la estación Sanitaria del Puerto el expediente aprobado para la adquisición de un bote a remo.

Se ordena a los subdelegados de Medicina el reconocimiento de los restos de D. Facundo Juliachs, para autorizar su traslado a otro cementerio.

Se imponen a D. José Marxinchs y don Segismundo Clost, varias multas de 100 pesetas por vender vinos adulterados, y se aperece a D. Pedro Carasol y a D. Juan Masplá por vender vinos improprios para el consumo, cuya inutilización se ordena. Todos los nombrados son vecinos de Vich.

En virtud de denuncia comprobada por el inspector provincial de Sanidad, se decreta el paro de la industria de producción de negro animal, sita en la calle de Carretas, número 47, concediéndole como plazo todo el corriente mes de Agosto.

Se ordena a varios inspectores municipales de Sanidad que giren visitas para comprobar denuncias sanitarias.

Sociales

El gobernador y los aprendices en general

Las conclusiones que se acordaron en el mitin celebrado el domingo próximo pasado en la Casa del Pueblo por los aprendices en general quedan sin efecto.

Los aprendices de comisión advierten a sus compañeros que queda suspendido el cumplimiento del acuerdo tomado.

El gobernador después del mitin manifestó que los aprendices no celebrarían la manifestación porque en cuanto se iniciara sería disuelta a sablazos por la policía.

Los aprendices han suspendido la manifestación confiando que ya que el gobernador se opone a la manifestación se opondrá también a que se infrinjan el cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Los obreros del Arte de Imprimir

Hoy domingo, a las diez, celebrará la Unión Obrera del Arte de Imprimir reunión general en su local colectivo. Se suplica la asistencia. — La Junta.

Unión obrera de cerrajeros de obras de Barcelona

Compañeros: La Junta de esta sociedad invita a todos sus asociados a la reunión general ordinaria que celebrará hoy domingo, a las diez, en el nuevo local social, Pontic, 21, Centro Obrero, para tratar la siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de presidente de mesa. 3.º Proposiciones de la Junta. 4.º Asuntos generales. La Junta.

Nota. — Se pone en conocimiento de todos aquellos compañeros que por indiferencia o descuido no hayan ingresado en la Sociedad, con fecha 4 de Agosto, se

pondrá en vigor el arancel 15 del reglamento en el cual dice que al ingresar en la Sociedad todo individuo pagará una peseta de entrada.

Notas agrícolas

Estado general de los campos y cosechas

Provincia de Barcelona

El estado de los campos no es muy bueno para algunas plantas, por haber transcurrido bastante tiempo sin llover, razón por la que, las cosechas de patatas, plantas hortícolas y leguminosas, no serán abundantes, si continúa el actual estado atmosférico.

Los árboles frutales están dando un rendimiento abundante y el viñedo se encuentra muy cargado de fruto, esperándose obtendrá una cosecha buena en cantidad y calidad de no sobrevenir pedriscos o lluvias tardías, accidentes que ya otros años han malogrado esta cosecha.

Provincia de Tarragona

La prolongación de la época primavera ha favorecido extraordinariamente las operaciones de la siega de los cereales, pues las condiciones térmicas, como decimos, han sido de poca intensidad.

Las lluvias de 1.º de Junio favorecieron las siembras y las plantaciones de los vegetales de estío, notándose por el aspecto lozano que presentan, el vigor vegetativo con que se están desarrollando.

Los maizales han aumentado este año bastante superficie a consecuencia de las causas indicadas. Así como la superficie destinada a arroz, también ha tenido un gran aumento.

Provincia de Lérida

Mereced al tiempo reinante, característico de la época en que estamos, pueden considerarse terminadas al presente las faenas de la siega en la mayoría de los términos y en breve quedarán ultimadas en los más retrasados de la parte alta de la provincia; encontrándose por igual circunstancia muy avanzada en las distintas zonas de la misma, las operaciones de la trilla, las cuales permite efectuar en excelentes condiciones.

Confirmanse las noticias de que dimos cuenta el pasado mes acerca de las deficientes resultados de esta cosecha en el secano; sin embargo, en las comarcas de la parte alta, así como en regadío, el rendimiento obtenido es satisfactorio. Aunque, según parece, especialmente en los terrenos de poco fondo, el grano resulta en algunos sitios inferior en peso al normal, a causa de la acelerada madurez del mismo que determinaron las fuertes calores del mes de Mayo.

La de habas, en general, ha sido buena, y otro tanto puede decirse de las de patatas y principalmente pimientos y tomates, cuya recolección se está practicando en la actualidad.

Las viñas, excepto en las que, a favor del calor propio de la estación se dejaron sentir en demasía los efectos del Mildiu, se presentan bastante leznas. También los olivos aparecen con bastante maestra, y en cuanto a las demás cosechas en pie, su estado vegetativo es por ahora halagüeño, si bien convendría a todas las plantas que, a no tardar, el tiempo les favoreciera con alguna lluvia.

Provincia de Gerona

Las faenas actuales están concentradas en la trilla de los cereales, siendo el tiempo reinante favorable para llevar adelante tan interesante trabajo.

Las siembras de maíz, habas y judías presentan buen aspecto y desde luego podría asegurarse una buena cosecha, si viniesen unas lluvias a templar la sequedad que comienza a hacerse sentir en la atmósfera y en el suelo por efecto de estos calores, que son propios de la estación y que hasta la fecha nada tienen de exagerados.

Los fenómenos meteorológicos pedriscos y viento huracanado que tanto perjuicio irrogaron, en la segunda quincena de Mayo último, a las comarcas de Torroella de Mongri y Castellón de Ampurias, han hecho sentir sus efectos destructores este mes, en los pueblos de Jafre, La Tallada, Verges, Garrigolas, Ullá y algunos otros más que no recordamos en este momento; quedando también en ellos totalmente destruidas las cosechas.

En vista de las granizadas que tan continuamente se presentan por estos pueblos, se impone el estudio serio y formal de establecer una red de postes para granizos o el empleo de los coches granizifugos, para atenuar, si no para prevenir los efectos de tan terrible fenómeno meteorológico.

Existe la idea de asociarse todos estos pueblos y establecer líneas de defensa con cañones granizifugos; en una palabra, se proponen llevar a vías de hecho todos los medios que la práctica y la ciencia, aconsejan para tan terrible accidente.

Los alfalfares se han repuesto bastante de los últimos ataques de la «Cuc», haciendo presumir que el tercer corte puede resarcir en parte al sufrido agricultor de tanta calamidad como ha padecido en estos últimos meses.

En la zona arroquera han acabado de verificar los trasplantes, sin que de momento podamos aventurar ningún juicio sobre la cosecha de tan preciado cereal.

Noticias de ferias y mercados

Provincia de Barcelona

Durante el presente mes celebráronse en esta provincia, las ferias que a continuación se detallan:

Día 4, Vich; 23, Balsuren y San Feliu de Codinas. El segundo domingo en Esparraguera. Tercer domingo en Artés y último domingo en Avinyó.

Provincia de Tarragona

Los mercados de vinos y aceites continúan con poco movimiento de operaciones y el de avellanas y almendras bastante concurrido, pero se hacen pocas ventas. Los precios en todos son bastante sostenidos, excepto en el de algarrobas, que hay bastante tendencia a la baja, en vista de lo bien que se presenta la cosecha de este fruto.

Provincia de Lérida

Feria mensual de ganado lanar. — El día 13 de los corrientes se celebró en la capital la feria acostumbrada, a la que concurrieron unas 25.000 cabezas, de las que se han vendido la mitad a los precios siguientes:

Cárneros monegrinos, de 25 a 26 pesetas; primales, de 23 a 24; ovejas superiores, de 19 a 21; corderos superiores, de 16 a 18; cárneros medianos, de 14 a 15.

Provincia de Gerona

Como la trilla absorbe la mayor parte de la actividad de la gente del campo, nótese por eso falta de animación y los precios no acusan otra variante que la propia de estas épocas, o sea, de momento, una ligera tendencia a la baja de los granos que se están recolectando,

PARA EL DOCTOR LAGUARDA

En cura párroco de Papiol, D. Manuel Rovira, viene dedicándose desde tiempo inmemorial a la política, hallándose convertido en jefe activo — ni menos ni más — de un partido local. Tanto le obsesionan estas cosas, ajenas por completo a su ministerio, que no repara en que sólo consigue sean cada día menos los asistentes a la iglesia.

Ello satisface a los librepensadores, y desde este punto de vista nada tenemos que observar, pero lo que es intolerable, y puede el mejor día acarrear serios disgustos, es que se convierta el pulpito no sólo en tribuna pública, si que también en cátedra de chismorreo de la peor especie metiéndose incluso en los asuntos privados de honorables ciudadanos, cuyo prestigio no está al alcance de cuantos quieran desmerecerlo.

¿Quiere comprobar todos los anteriores extremos? No faltará católicos en Papiol que le informen.

Por hoy hacemos punto final. El señor Rovira, que no tiene pelo de tonfo, y a quien la política ha adiestrado en las lides de la vida, no debe ignorar que su condición de párroco no le libra de ser, como los demás ciudadanos, responsable de sus actos y de sus palabras.

Es muy fea y menos evangélica la mormonización, sobre todo cuando revolotea alrededor de una cátedra que de la seragrada para los que tienen fe.

Impresiones bursátiles

3 Agosto de 1912.

La animación que según hemos indicado en crónicas anteriores domina en el corro de valores ferroviarios, ha aumentado hoy considerablemente consiguiendo Nortes y Alicante un nuevo y considerable aumento. Las últimas de las referidas acciones que hasta hoy seguían el movimiento de avance arrasadas por las del Norte, han experimentado un notable aumento.

El resultado de la contratación de hoy puede resumirse en lo que a los dos citados valores afecta, en la siguiente forma: Norte, último cierre de ayer, 102'50. Tipo más alto cotizado durante las contrataciones de hoy, 103'40.

Total aumento 0'90 por 100. Alicante, último cierre de ayer, 96'60. Tipo más alto cotizado durante las contrataciones de hoy, 93'50.

Total aumento, 1'70 por 100. París sostenido.

Madrid encalmado, y el Interior en ésta manteniéndose también estacionado sin señalar fluctuación alguna digna de mencionarse.

El cierre de la mañana en el Bolsín daba: Interior 0'60; Norte s 102'40; Alicante 96'55; Catalanas 13'62; Rio de la Plata 96'25.

Por la tarde debutó el 4 por 100 Interior a 66'92 y acaba a 64'60. Cotizado en títulos pequeños sube de 85'30 a 86'90.

El 5 por 100 Amortizable de las series A y C, queda a 102'70.

La Deuda Municipal a 96'12 y los Donos de la Reforma a 96.

Los Nortes empiezan a 102'95, suben a 103'10 y después de retroceder a 102'70, cierran a los tres y media a 102'80.

Los Alicante de 96'30 pasan a 93'55, para acabar a 96'70.

Las Orenses retroceden de 27 a 26'90. Los Andaluces de 65 suben a 65'15.

El Rio de la Plata a 96'30. Segovias del 4, a 95'55; Almantas del 4, a 95'25; Francias 2 y cuarto a 36'87; Alicante del 4, a 96; Iberia del 4 y medio, a 103'25; idem del 5, a 106; Almantas adheridas a 77'12; Nortes del 4, a 94'87; Carbones de Berga a 98; Fomento de Obras y Construcciones a 68'25; Coches Automóviles a 100'50; Bonos del Ebro a 95'25.

En Madrid el Interior queda a 84'95.

En París el Exterior se opera a 93'95; los Andaluces pasan de 309 a 303; los Nortes quedan a 487, y los Alicante a 458.

Los francos quedaban aquí a 5'95 y las libras esterlinas a 25'75.

El cierre de la tarde en el Bolsín daba: Interior 84'95 p., Nortes 103'25 op., Alicante 98'30 op., Andaluces 65'30 d.

Gacetilla rimada

El infeliz timorato que ve ahora a las chiquillas en la forma que señalan sus curvas provocativas, recuerda «mejores» tiempos y otras modas más sencillas y se hace cruces, que es cosa si no alegre, distraída. Ayer observé en la Rambla a un señor que ya sufría sus sesenta mal contados, el cual tragado saliva al pasar junto a su cuerpo una hermosa modistilla más alegre que el jazmín, y con un golpe de líneas capaz de volver «jareta» al R de los jamaístas. El anciano, paró en seco y después presa de ira, así dijo babulante: — ¡Qué asqueroso! Me da grima ver como visten las mozas, descotadas por arriba, con las faldas tan estrechas mostrando las pantofillas, y por si esto fuera poco con la abertura que invita a mirarse casi casi el pantalón y la legua. ¡Yo no he visto cosa igual ni pienso verla en mi vida. En mis tiempos: en mis tiempos eso no se permitía. Si tanto el calor la agobiaba desdénese más chiquilla! Así dijo aquel anciano a la hermosa señorita, y ésta, alegre y satisfecha y soliendo complaciada porque el público esperaba lo que ella esperaba, contestó: — No sé incomodar, ya dirá como le gusta y encargará a mi modista para que la deje al punto justamente a su medida.

J. Enrique Potres

— SANTO DEL DÍA — Santo Domingo de Guzmán, obispo y San Vito, b. — SANTO DE MAÑANA — Nuestra Señora de las Nieves.

• Crónica general • Políticas • Sociales • Arte • Teatros • Sport •

NOTICIAS

... Día 3. — Las presiones atmosféricas se mantienen normales, señalando el barómetro 760,29 m. El termómetro al sol indica 28 grados, variando a la sombra de una mínima de 19, a una máxima de 25. Cielo nuboso, reinando viento S. En igual día del año anterior, el barómetro señalaba 764,75 m. El termómetro al sol indicaba 45,8 grados, variando a la sombra de una mínima de 22,6 a una máxima de 34. Era el cielo despejado, reinando viento SSO.

Como anunciamos, ayer mañana, en el expreso de Francia, salió para Gerona y San Juan de Palamos, el capitán general D. Valeriano Weyler, quien regresará esta misma noche. Probablemente mañana lunes, en el rápido marchará a Madrid. Con el general Weyler marchó a San Juan de Palamos el coronel del regimiento infantería de Vergara, D. José de la Calle.

Continúa la casa A. Menarini de Nápoles remitiendonos cartas de médicos de todos puntos de la península, autorizando la publicación de los conceptos principales de las mismas. Aquí van algunas líneas de una carta del doctor D. Ramón Guñán Lapedo, médico municipal de Amos (Coruña): «...La «Euzymina» me ha dado óptimo resultado en la gastro-enteritis y diarrea verde de los niños... 19 Mayo 1912.»

Ayer en el expreso salió para Madrid el fiscal de esta Audiencia D. Miguel M. Rives, siendo despedido por distinguidas personalidades. Han visitado al presidente de la Diputación la marquesa de Castellodorsius, la señora de White y la señorita de Claves, organizadoras de la Sección Catalana del Instituto Internacional de Protección a las Jóvenes.

Mañana lunes regresará a Barcelona el secretario de la Diputación, D. José Parés. Se ha autorizado a las comisiones mixtas de reclutamiento de esta región para que concedan el número de prórrogas de incorporación a filas que se asigna a las siguientes cajas: Barcelona, núm. 61, 11; idem núm. 62, 2; idem núm. 63, 3; Mataró, núm. 64, 1; Tarragona, núm. 65, 4; Manresa, núm. 66, 6; Vilafraanca del Panadés, núm. 67, 4; Lérida, núm. 68, 3; Balaguer, núm. 69, 7; Gerona, núm. 70, 6; Olot, núm. 71, 8; Tarragona, núm. 72, 6; Tortosa, núm. 73, 2.

Se ha dispuesto que se sobrescan y archiven los expedientes de inutilidad de los reclutas de esta región Francisco Calvo Latorre, Juan Patricio Domínguez, Rufino Fuente Cornejo, Luis Prieto de la Cruz, Vicente Salguero Buenavista, Narciso Alabau Hornó, Laureano Casas Calvo, Juan Bosch Julián, José Fernández González, Agustín Maciá Cueto, Jerónimo Hoz Romero y José Vega Vila.

Se han hecho los siguientes señalamientos de haber pasivo mensual: de 20250 pesetas, al capitán de carabineros D. Ignacio Valle Chinesista, de 118 05 ídem, al segundo teniente (E. R.) de la guardia civil D. Manuel Silva Ramírez, de 109 ídem, al sargento de carabineros Antonio Fletes Alveas, y de 38 02 ídem, al carabnero León Lorente Benedi, y al guardia civil José Iglesias Diaz.

No habiendo comparecido ante el Juzgado especial que instruye sumario contra la Marfil y otras, el guardia municipal llamado por edicto a declarar, créese que la incomparecencia es debida a haber fallecido dicho individuo durante los años que han transcurrido desde el hecho que motivó la citación y que publicamos hace unos días.

Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez, y por fin dolor y á veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

El vecino de la Barceloneta José Montañá ha denunciado a la policía que estando durmiendo en la playa le han sustraído 650 pesetas, sospechando que el autor del robo es un sujeto llamado Bartolomé Carvajal.

En la rambla de las Flores, al descender de un tranvía el joven Salvador Rubió Gaspar, se dió un golpe contra un poste, produciéndose una herida contusa en la cabeza.

Esta mañana, de cinco a once, saldrán para las respectivas poblaciones que ya indicamos oportunamente, las colonias escolares del Ayuntamiento.

Regresarán el día 17 de Septiembre. Deseamos a los pequeños excursionistas que el verano les sea provechoso.

Durante el pasado mes de Julio la guardia municipal ha prestado 3,52 servicios varios.

Trabajando a bordo del vapor «Diana» se produjo una fuerte contusión en el hipocóndrio derecho Mariano Censa Fuentes, que fue asistido en el Dispensario del paseo de Colón.

En el Dispensario de la Barceloneta fué curado Nicolás Gutiérrez Espinosa, al cual le cayó encima una estiva de maderos, resultando con la pierna y un dedo del pie derecho fracturados.

Durante el mes de Julio último, en los mataderos de esta ciudad se sacrificó el ganado siguiente: bovino, 7,005; lanar y cabrio, 39,295; cerda, 3,949; total en peso, 1,667,048 kilogramos.

La comisión municipal de Ensenche ha acordado modificar la línea de bordillo de la plaza de Cataluña, frente a la Puerta del Angel, dándole forma circular para que los carruajes pasen fácilmente entre la vía y el bordillo.

También acordó elevar dictamen al Ayuntamiento para que sean aprobadas las bases formuladas por la Comisión mixta de la Acquia Condal, y que los facultativos hagan el correspondiente proyecto para las obras de desvío de dicha Acquia.

Ayer mañana se pagó en el Ayuntamiento la finca señalada con el número 25 de la calle de Tapias, propiedad de D. Francisco Elias y D. Manuel Ribalta. Estaba valorada en 27,599 pesetas y mide 3,123 palmos.

Recomendamos los chocolates marca La Luna Amatller, por ser los mejores.

- BOLSA DEL TRABAJO. — Durante el día de ayer fueron registradas en las oficinas de esta institución las siguientes ofertas de trabajo: 2396 Mozo, de 16 a 19 años. 2397 Aprendiz droguería, de 15 a 17 años. 2398 Señorita taquí-mecanógrafa máquina Underwood muy práctica, escriba bien el español. 2399 Mozo, indispensable se quede a dormir en el almacén, de 20 a 30 años. 2400 Aprendiz selería y lanería. 2402 Aprendiz interno, de 14 a 16 años. 2403/405 Corredores maquinaria en general. 2406 Oficial hojalatero y lampista, de 17 a 19 años. 2407 Oficial práctico en la elaboración de barquillos. Colocados, 8.

El presidente de la Sociedad de basureros ha celebrado una entrevista con los señores Ricart y Rosés, conviniendo que en la reunión que el miércoles próximo celebrará la Comisión de Hacienda se trate de la recogida de basuras en los mercados.

Ayer se recibió en el Ayuntamiento el resumen estadístico del Imperio del Japon remitido por el Gabinete Imperial de Tokio, y se han enviado a dicha oficina los resúmenes demográficos de esta ciudad del último decenio, interesados por aquel Gabinete.

Estomacal Falleres. París y Roma 1912. Gran Premio.

El concejal señor Pich había recibido en diferentes ocasiones varias quejas por la conducta de un empleado de la zona de cédulas. Ayer mañana fué a comprobarlas, interrogando al empleado, quien se dice replicó en forma extemporánea al concejal mencionado. Ello dió origen a una escena violenta, que presenciaron los otros empleados y bastante público.

El señor Pich se propone interesar la formación de expediente a dicho empleado.

Ayer mañana se celebraron en el Ayuntamiento las siguientes subastas:

Adjudicación de las obras para terminar las cubiertas del mercado de Gallvan. Tipo de subasta, 99,99450 pesetas, habiendo sido adjudicada por 82,448 al contratista señor Marimón.

Al mismo pastor le fué también adjudicada la subasta para construir los toldos pabellón de la dirección y accesorios del mercado de San José, por 169 mil pesetas. Esta última subasta fué muy empeñada, presentándose varios pliegos, y concediéndose al señor Marimón que hizo una rebaja considerable porque anteriormente le habían ya sido concedidas por concurso dichas obras y llevaba hechas diferentes gastos de material.

La más pura y más superior de las aguas de mesa es la de Vichy-Célestins.

Visitaron ayer mañana el señor Prat de la Riba, para hablarlo de la Sociedad de protección a las jóvenes, las señoras marquesas de Castellodorsius y Selmanat y la señora Wylla.

DELEGACION DE HACIENDA. — La Delegación de Hacienda no ha hecho para mañana ningún señalamiento de pago.

Telefonemas (partes tel. fónicos) recibidos y detenidos en la Central de telefonos, Avión, 11, por no encontrar los destinatarios:

Madrid: Alfredo González, Casa Antúnez, Paseo Industria, 24. — Monserrat: Vicente Muntal, Paseo Aduana, 20. 20. 14. — La Garriga: María de Trenor, Carretera de Sarriá, 3. — Gádiz: Ramona Ventura, Príncipe Viana, 22.

En el domicilio social de la Asociación Ferrera, Hosp. 25, se efectuó anoche una reunión de delegados de las diferentes entidades de dependientes de comercio de esta capital con el objeto de cambiar impresiones y tomar acuerdos acerca de la proyectada reglamentación de la jornada máxima de trabajo en los establecimientos comerciales e industriales.

Acordaron por unanimidad los reunidos informar favorablemente al punto de partida adoptado en sus trabajos por el Instituto de Reformas Sociales, que limita a 10 horas dicha jornada, y estimular el celo de todas las sociedades similares de España para que no decaigan asuntos de tan vital interés para la clase.

El «Boletín Oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Real orden decidiendo que las mercancías transportadas en vías férreas propias de los dueños a que aquellas pertenecen, estén sujetas al impuesto del transporte.

Otra haciendo extensiva a los ganados de Inglaterra e Irlanda las disposiciones sobre reconocimientos y período de descanso señalados en las reales órdenes vigentes y en la ley de Sanidad exterior de 1909.

Otra para que las Universidades, Institutos, etc., se abstengan de formular propuestas para las plazas que no se hallen debidamente consignadas en los presupuestos.

Real decreto modificando los artículos 6, 7 y 18 del reglamento del Patronato Nacional de sordomudos, ciegos y anormales.

Circular convocando concurso para proveer las plazas de directores médicos de las estaciones sanitarias de San Esteban de Pravia y Santa Cruz de la Palma.

Reales órdenes de Fomento sobre obras en carreteras.

Real decreto de Instrucción pública para la adquisición de material con destino a escuelas públicas.

Reglamento para las oposiciones entre notarios.

Real orden resolviendo una consulta acerca del procedimiento que debe seguirse para cumplir lo dispuesto en el art. 137 de la ley de reclutamiento.

Real orden aclarando el alcance del artículo 167 del reglamento para la aplicación de la ley de emigración en lo tocante a los derechos que, respecto a mantención, sueldo y repatriación, corresponde a los enfermeros españoles embarcados en buques extranjeros.

Aviso del Gobierno civil recordando a las autoridades el cumplimiento de la ley del desempeño dominical.

Otros anuncios de menor interés procedentes de Ayuntamientos y providencias judiciales.

Dada la importancia y concurrencia con que se celebran diariamente las sesiones

cinematográficas en la plaza Mayor del vecino pueblo de Sarriá, el gremio de cafeteros, atendiendo las deferencias del público ha organizado para la noche venidera sesiones cinematográficas, exhibiéndose hermosas películas, amenizadas por los medios con sus mejores composiciones de la banda de la Cruz Roja.

Cumpliendo lo ofrecido al público como satisfacción que le debía por el incumplimiento de contrato por parte de la artista francesa Nita Jo, la empresa del teatro del Bosque ha presentado en los tribunales la correspondiente demanda de daños y perjuicios, en virtud de la cual el juzgado de la Concepción, escribanía del señor Guardiola, con asistencia del letrado D. José Pella y Forgas y del procurador D. Juan Cadira, procedió al embargo preventivo de los bienes de la Nita Jo consistientes en todos sus trajes de concert en varias cantidades que tiene depositadas en el Crédit Lyonnais y en el suelo que percibe en el local donde actúa actualmente, nombrándose de todo ello el correspondiente depositario y siguiendo su curso la demanda judicial.

Ha quedado completamente desmontado el Observatorio Astronómico y Meteorológico que poseía en San Feliu de Guixols don Rafael Patxot. Como es sabido este ilustrado hombre de ciencia hizo donación del equipo astronómico completo a la Sociedad Astronómica de Barcelona, cuyo material servirá para erigir en nuestra ciudad un gran Observatorio, anexo al cual se creará un importante Museo de Astronomía a base de los trabajos cedidos por los observatorios que concurrirán a la Exposición lunar. El señor Patxot acaba de completar su obra de generoso desprendimiento, cediendo al Monasterio de Montserrat todos los aparatos meteorológicos que durante quince años han servido para fundamentar de modo completo la Meteorología catalana, cuyo brillante resultado ha visto la luz en las publicaciones de su autor. Este material meteorológico compuesto en su mayor parte por aparatos registrados de los más modernos y perfeccionados, apto para toda índole de experimentos y registros, será distribuido entre dos estaciones situadas a diversas altitudes de nuestra clásica montaña; una se instalará en el recinto del monasterio y la otra en la cima de San Jerónimo, ambas bajo la dirección del ilustrado P. Casas. Sentíase hace tiempo la necesidad científica de dotar aquella montaña de una buena estación meteorológica, dadas sus evidentes condiciones de emplazamiento, y es indudable que la nueva instalación, por lo completa y sabiamente dirigida, está destinada a ser el centro de importantes investigaciones.

Merece, por consiguiente, entusiasta aplauso este nuevo acto de generosidad y amor a la ciencia realizado por nuestro ilustre compatriota don Rafael Patxot.

Marítimas

Ha sido solicitado el reconocimiento del vapor «Macarena».

A la hora fija de itinerario salió para Mahón el vapor correo «Monte Toro».

De paso para la América del Sud debe llegar hoy el trasatlántico italiano «Indiana».

Ha sido nombrado capitán del trasatlántico «Catalina», D. Manuel Morla La Alonso y del «Balmes», D. Lorenzo Martínez Solomayor.

Ha empezado la instalación de la telegrafía sin hilos, el vapor correo «Key Jaime II».

Para la América del Sud y escalas, salió ayer tarde de nuestro puerto el vapor correo «P. de Sarrástegui», con carga general y numeroso pasaje.

Movimiento del puerto. — Entradas:

De Valencia, yate francés «Esma», con su equipo.

De la Escala, pailebot «Joven María», con lastre.

De Hamburgo, vapor alemán «Tunis», con carga general.

De Trieste, vapor austriaco «Serajero», con carga general.

De Nueva Orleans y escalas, vapor «Sirens», con carga general.

De la mar, vapor pesquero «Merced», con pescado fresco.

De Melilla y escalas, vapor «Velarde», con carga general y 6 pasajeros.

De Cardiff, vapor sueco «Sydmantans», con carbón mineral.

De Sevilla, vapor «Santa Ana», con carga general y pasaje.

Despachadas:

Para Mahón, vapor correo «Monte Toro», con efectos.—Para Buenos Aires, vapor «P. de Sarrástegui», con ídem.—Para Palma, vapor correo «Key Jaime II», con ídem.—Para Castellón, vapor «Torre Blanca», con ídem.—Para Alicante, vapor «Francés», con ídem.—Para Valencia, vapor «Ausias March», con ídem.—Para Celta, vapor «Federico», con ídem.—Para Bilbao, vapor «Carmen», con ídem.—Para Bilbao, vapor «Caba La Plata», con ídem.—Para Ibiza, balandro «María de los Dolores», con ídem.—Para Cartagena, pailebot «Anita», con ídem.—Para Génova, vapor alemán «Tunis», con ídem.—Para Mahón, pailebot «Concepción», con ídem.—Para Ciudadela, pailebot «Lorepito», con ídem.—Para Sagunto, bergantín goleta «Mazagán», con ídem.

CRONICA REGIONAL

BARCELONA

BADALONA. — Sesión del Ayuntamiento de Badalona, celebrada con asistencia de todos los concejales, a excepción del señor Planas y bajo la presidencia del alcalde señor Pujol.

Aprobáronse el acta de la anterior, varios dictámenes de las comisiones de Obras y Hacienda y las nóminas de las brigadas eventuales.

Pasaron a Comisión varias instancias presentadas y dióse el Consistorio por enterado de un oficio del Ayuntamiento de Barcelona.

Después de tratar de varios asuntos, entre ellos uno de la Compañía de Aguas, otros de Beneficencia sobre la fiesta mayor. En este último, el señor Doménech Renom (de la derecha), hizo un discurso de media hora, diciendo que charlaban mucho y hablaba poco, valiéndole las risas del público y parte del Consistorio, pues nadie comprendió lo que dijo.

Unánimemente se hizo constar el voto de su más enérgica protesta contra el empresario, de la Sala Picarol por la

brutal agresión a la prensa, acordando que se despreciara el palco que les tiene cedido, terminándose la sesión a las 10 y media de la noche.

Se ha presentado a la Alcaldía, por el doctor D. Pedro Solé, una instancia ofreciendo sus servicios odontológicos con asistencia gratuita a los vecinos pobres inscritos en el Padrón municipal y a los que sin estar en dicho padrón acredite la Alcaldía como menesterosas.

El domingo pasado tuvo lugar en el Gran Casino el banquete que los obreros de la casa G. D'Andreis dieron a su principal encargado D. José Simoncini y a la vez a D. Rafael Bori Llovet, escribiente de las mismas oficinas.

Entre los comensales, que fueron más de 70, reinó la más completa armonía y satisfacción.

Al descorcharse el champagne hablaron los señores Riombau, Bellis, Castells, Puig y Sedó. Dijeron sentían una gran satisfacción por el acto celebrado, ya que esto demuestra la unión entre los obreros y encargados. Además, que Cataluña ha dado toda clase de facilidades a los italianos para el desarrollo de su industria y que los catalanes han sabido corresponder con sus energías a la cooperación de las mismas.

Resumiendo: Todos manifestaron estar orgullosos de tener al señor Simoncini como encargado, deseándole muchas prosperidades a la nueva industria que piensa establecer.

El señor Bepjos habló en nombre de sus compañeros italianos allí presentes, devolviendo los saludos que tan marcadamente les han demostrado los compañeros de trabajo españoles. Dijo, además, que todos tendrán un gran recuerdo en la persona del señor Simoncini.

El señor Bori dijo que los obreros de Cataluña cada día demuestran ponerse a la altura de sus compañeros de toda Europa y en brillantes párrafos describió las cualidades de todos los obreros de Europa.

El señor Simoncini es saludado por todos, diciendo que solamente creía haber cumplido con su deber, ya que el cargo que tenía no podía ser simpático para todos, teniendo en cuenta que, a más de su trabajo, en la Dirección tenía que defender el capital de los dueños.

Ruega a todos los presentes que si hay alguien que tenga algún agravio le dispense, ya que hay momentos en que una cabeza no alcanza para todo, añadiendo que si hasta hoy le han tenido por buen compañero de trabajo, pueden tenerlo en adelante como buen amigo.

RUBI. — Se está procediendo actualmente a la recomposición de afirmado de la carretera de Barcelona a Manresa, en el trozo comprendido del casco de esta villa.

La mejora se había hecho de imperiosa necesidad, por cuya realización consignamos aquí el más caloroso aplauso a favor de quien o de quienes la han sugerido y ordenado.

El Centro Democrático Republicano había organizado un festival benéfico en pro de los soldados de esta villa que luchan en el Rif para el próximo pasado domingo, que no pudo efectuarse en virtud de la condicional clausura dispuesta por el gobernador de la provincia, de su sala de actos.

Dicho acto queda aplazado hasta que se hayan efectuado en dicho local las mejoras encaminadas a hacer efectiva la seguridad personal de los espectadores de las diversiones y demás actos que allí quieran celebrarse.

Sigue latente el conflicto producido en el seno de la sociedad Cámara Agrícola por la injustificada expulsión de algunos socios de la misma, dispuesta por su junta directiva, bajo el pretexto de que dichos socios eran algo así como una rémora con relación a los fines que persigue la referida entidad.

Lo que le sería bastante difícil a esa junta directiva, según nuestro humilde saber y entender, sería señalar concretamente cuáles son estos fines y cuál es la falta cometida por los expulsados con respecto a ellos.

La citada Cámara tiene tanto de agrícola como Pepe Canalajas de liberal.

Mas, ya que se pretende que dicha asociación lleve el carácter de tal y que su fin es trabajar y velar por el mayor desarrollo y protección de los intereses agrícolas de esta comarca, debería en consecuencia probarse ante el pueblo de Rubí que el ya famoso decreto de expulsión de que se trata, fué dictado en virtud de atentados más o menos graves cometidos contra esos mismos intereses por los individuos objeto de tan extrema como denigrante medida.

Esto no se ha hecho ni se hará seguramente, por la sencilla razón de que no existen tales carneros y que lo que aquí se ventila es una cuestión muy diferente de la apuntada: se trata de uno de esos vulgarísimos incidentes de los muchos que origina la práctica de la baja, de la ramera, de la vil política de campanario a que tanto apelo siguen teniendo por su propio mal algunos de los reaccionarios elementos que se cobijan en el techo honroso y honrado de la Cámara Agrícola.

Desgraciadamente, siguen siendo estos elementos que señalados quedan, la falange directora de la expresada entidad.

Y mientras tanto esto sea así, no hay que esperar por ningún concepto que la paz reine en aquella casa ni que la cosa pública se vea libre de aquellas periódicas perturbaciones que tanto perjudican los verdaderos intereses del pueblo que en ella se encierran.

Mucho hemos trabajado nosotros los republicanos y liberales de buena cepa para establecer definitivamente una gloriosa era de tolerancias, propiedad y engrandecimiento en Rubí, y mucho con efecto hemos alcanzado en tal sentido; pero es evidente que mucho más aún se habría adelantado en ese camino si no hubiésemos tenido que distraer a cada paso nuestra atención y cuidados en defender tan noble causa de las furiosas acometidas de esa gente que, lejos de resignarse de una vez para siempre a devorar en expiatorio silencio su inapelable situación de fracasados, se hallan cada día más empeñados en querer resucitar, de donde se sigue que tengamos que pasar nosotros por la amargura que nos produce el tener que darles de tanto en cuanto latigazo de ciego, al objeto de calmar sus impudicos ardores y tenerlos inutilizados por lo que hace a la prosecución de su labor nefanda y demoleadora.

Peor para ellos.

El Corresponsal

2 de Agosto de 1912.

GERONA

PALAFRUGELL. — Ha fallecido D. Federico Perxas, después de larga enfermedad; gozaba de muchas simpatías por su

su carácter afable. A su familia y en especial a nuestro querido amigo Julio Perxas, damos nuestro sentido pésame.

La excursión que a «Aigua-Blava» verificaron el domingo pasado unos 40 socios del Ateneo Palafrugellense, resultó muy agradable. Fueron obsequiados por don Buenaventura, Sabater en la casa que tiene en Fornells, playa próxima a la cual los excursionistas fueron trasladados en botes. Después de la comida se leyeron y recitaron poesías y hasta se bailó un poco.

Debido sin duda a las agradables veladas de estos días pasados, son más de 50 las altas de socios que ha tenido el Ateneo Palafrugellense.

Esta Sociedad ha suprimido las cuotas que se pagaban en las secciones, estableciendo la única mensual de tres reales para los socios y de 50 céntimos para los socios.

Partió, para establecerse en París, el amigo Ricardo Noguera, a quien deseamos que la fortuna le ayude.

«Parece que la cosa es seria, a juzgar por las precauciones que se toman»

Llevamos tres noches mejor guardados que de costumbre. Parejas montadas de la guardia civil y otras a pie recorren las calles de la población y también de día, a las horas de entrada y salida de los obreros de las fábricas. Han llegado nuevos guardias más a aumentar este puesto y se dice que también han sido aumentados los de Palamos y San Feliu de Guixols.

Todo por temor de que Pablo Iglesias y Melquiades Alvarez armen la gran greca este verano.

Se están colocando los postes y cables necesarios para llevar el alumbrado eléctrico al camino y vecindario del Brugarol.

El gobernador de la provincia ha suspendido por teléfono el mitin que organizado por la sociedad La Fraternal debía celebrarse esta noche. Y no están suspendidas las garantías constitucionales.

En la vecina playa de Calef a ha habido esta tarde gran alarma por suponerse que habían naufragado dos marinos que en un bote salieron a pescar. Por fortuna fueron hallados en alta mar, dirigiéndose a sus tarcas.

2 de Agosto.

REVISTA DE TRIBUNALES

Audiencia. — Ayer no se celebró vista alguna en méritos de pleito civil ni causa criminal.

Sentencias. — Se han dictado las siguientes:

Condenando a Ernesto Molina y Narciso Vallis González, al pago de una multa de 125 pesetas cada uno, y las costas del proceso, en méritos de causa criminal contra los mismos, seguida por el delito de estafa.

Absolviendo a Mariano Llorens Odena, en la causa que, por el delito de lesiones, se instruyó contra el mismo.

Absolviendo a Lázaro Nogués Clavé, en la causa que se le siguió por hurto.

Imponiendo a Luis Moliné Domingo, la pena de dos meses y un día de arresto mayor, por quebrantamiento de condena.

Declarando a Juan Brú Sanfeliu, responsable, en concepto de autor, de dos distintos delitos de hurto, e imponiéndole por uno de ellos, la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y, por el otro, dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional.

Esta mañana a las once, se encargará del juzgado de guardia el de instrucción del distrito del Oeste, con el secretario señor Novella.

El señor juez de primera instancia del distrito de la Universidad, secretaría de don Antonio Codorniu, cita a don José Oriol Bartomeus y Mola, y a las personas ignoradas a quienes pueda perjudicar la inscripción de dominio que don José Pareta y Fontana y doña Dolores Alabert y Fontana solicitan de una porción de terreno para edificar, con frente a la calle de Aragón, esquina a la de Villarreal, y de otra porción de terreno, contigua a la anterior en la misma calle de Villarreal.

El juzgado de primera instancia del partido de San Feliu del Llobregat, anuncia el fallecimiento ab-intestato de don José Company y Serra, natural de Prat del Llobregat, y llama a los que se crean con derecho a la herencia del mismo.

Por el juzgado de instrucción del distrito del Norte de esta capital, se interesa la comparecencia de Narciso González Lledó, Antonio Fernández Vallis, Eduardo Pérez Pérez y Luis Pernas Alvarez.

BIBLIOGRAFÍA

LA ACTUALIDAD. — La muerte del emperador del Japon, que ha sorprendido a Europa, con el ayo de uno de los sucesos más importantes de la última semana, es una de las páginas más emocionantes que la gran revista mundial de información gráfica «La Actualidad» publica cada semana, conociendo además interesantes notas de la campaña del Rif, las últimas etapas del viaje de la infanta Isabel y los acontecimientos más culminantes habidos en Cataluña y el resto de España, así como en el extranjero.

El texto literario lo avaloran las firmas de Roca y Roca, Pedro Mata, P. Eduardo de Bray, Antonio Cantallaps, Carmen Karr, Joaquín Belda, Pierrot, Borrás de Palau, Vidal y Planas, Federico Bonet Julio Hoyos, Bernard y Durand, etc., etc.

El sudor

El sudor del cuerpo humano contiene una gran cantidad de urea. Si con este líquido se empapan las ropas de un trabajador, y cuando después de secas, por cualquier circunstancia, se humedecen de nuevo, basta entonces el solo calor del cuerpo para dar lugar a un fenómeno que se conoce con el nombre de «desdoblamiento», por efecto del cual se produce buena cantidad de amoníaco y ácido carbónico. Esta es la razón de por qué los vestidos que una vez se han mojado en sudor, son tan molestos y poco higiénicos para quien los lleva.

Mil quinientos millones de personas, más o menos, pueblan actualmente la superficie de la Tierra; es decir, que todas esas personas, en fila, pararan delante de nosotros una cada segundo, necesitarían, pasando de día y de noche 50 a 60. Estos mil quinientos millones bajan continuamente a la tumba en proporción mayor de uno por segundo.

REVISTA COMERCIAL Y AGRICOLA

Servicio especial de La Publicidad Plaza de Barcelona y mercados de Cataluña

Barcelona

SITUACION DEL MERCADO

Dentro de la calma que sigue dominando en este mercado, la semana que hoy reseñamos aparece algo más animada por haberse cruzado mayor número de contrataciones. Ello obedece a que algunos intermediarios habían agotado ya sus mercancías y las compras efectuadas para surtir de los artículos indispensables con el fin de poder hacer frente a las exigencias del consumo diario, motivaron la pequeña reacción en el negocio que dejamos anotada.

Los arribos durante la semana tampoco han revelado interés.

El cambio internacional, algo más flojo, fluctúa alrededor de 5'95 por 100.

Materias textiles

Algodones.—La actividad continúa, y, bajo la influencia de una animada demanda de algodón disponible, repertis de cosecha algo menos favorables, y un renacimiento de sentimiento alcista, sobre todo en América, los precios a pesar del fuerte retroceso iniciado a principios de semana, han avanzado de nuevo alcanzando el nivel más alto de la campaña.

La selección de algodón fiable se hace cada día más escasa, y por consiguiente, la base va aumentando; en efecto, es muy difícil encontrar calidades como el Good Middling y grados superiores, por lo sencilla razón de estar el mercado completamente limpio de estos grados. Lo que será interesante ver de qué modo lo consumido se procederá de su algodón durante este mes y el próximo.

En lo que se refiere al curso futuro de precios la clave de la situación es principalmente una cuestión de cosecha, en otros términos lo que la industria considera será el rendimiento total.

Ayer viernes se publicó en New-York el Washington Agricultural Bureau Report, dando como condición de planta hasta el 23 del mes de Julio próximo pasado 76.5 cual cifra debe compararse con 80.4 el mes pasado y 89.1 el año anterior en igual fecha. Dicho Report es algo inferior a lo que se esperaba. Durante esta semana, debido a las muchas fluctuaciones habidas, se han realizado algunas aunque no muchas operaciones.

Cotizaciones de disponible: Pesetas los 50 kilos. Cierre del viernes, día 2. Middling Fair, 105'25; Fully Good Midd., 106'00; Good Midd., 105'25; Fully Mid., 105'50; Midg. 98'50. Mismo día semana anterior: Middling Fair, 105'75; Fully Good Midd., 105'50; Good Midd., 105'25; Fully Mid., 105; Midg. 98'00. Mismo día año anterior: Middling Fair, 113'85; Fully Good Midd., 111'60; Good Midd., 110'45; Fully Mid., 108'10.

Cereales y sus derivados

Table listing prices for various cereals and derivatives such as Wheat, Corn, Beans, etc., with columns for item name and price per 100kg.

Harinas

El mercado harinero se presenta animado, efectuándose buen número de operaciones, que por cierto son satisficidas a precios algo sostenidos.

Cotizaciones

Table listing flour prices (Harinas) and other grain products with columns for item name and price per 100kg.

Los daños causados en las plantaciones fueron cau-

sa de que se iniciara alguna alza en los precios del trigo, pero debido, indudablemente, al mal aspecto del mercado y a la escasez de compradores, se perdió la firmeza y vuelve a cotizarse en baja, siendo sus últimos precios los siguientes: En Valladolid, el de la plaza se ofrece a 42 1/2 reales fanega y el de Riosoco, al mismo tipo. Por el Canal y el Arco entraron durante la semana 2,700 fanegas, vendidas de 43 a 43 1/4 reales una.

En Sevilla se tratan: Trigo reco, de 25 1/2 a 26 pesetas los 100 kilos, sin saco, sobre vagón Sevilla; blanquillos, de 25 a 25 1/2 id. id.; barbilla, de 25 a 25 1/2 idem id.; tremés, de 24 a 24 1/2 id. id.

Los mercados extranjeros cotizan como sigue, en francos los 100 kilos: París, 28,92; Liverpool, 21,12; Berlin, 28,00; Budapest, 24,04; Chicago, 18,87; y Nueva York, 20,86.

En esta, el mercado sigue manteniéndose en la misma situación que dejamos anotada en la revista anterior. Como hay abundancia de ofertas, estas se colocan según sean sus clases y las pretensiones del vendedor; pero como se trate de clases superiores y de gran rendimiento, encuentran con más facilidad comprador, sobre todo las procedencias manchegas, que tienen la ventaja de tener más fuerza por contener más gluten que las de Castilla.

Cotizamos:

Table listing flour prices (Harinas) with columns for item name and price per 100kg.

Bacalao

—Islanda superior a 47 pesetas; id. segunda 44 id.; id. Noruega de 39 a 42 id.; id. Francés a 40 id.

Pez palo

—A 46 pesetas.

Sardinias

—De la costa: en cascos 37139 según tamaño, 30140 id. id.

Sardinias de Galicia

—De 28 a 35 pesetas.

Carnes

—Precios oficiales que rigieron en el mercado celebrado en esta ciudad el pasado martes.

Extremos.—Corderos, a 1,60 pesetas; Corderos, 1,50 Borros, 1,50; Ovejas, 1,50; Borras, 1,65 pta. Seguros.—Corderos, a 1,70 pesetas; Corderos, 1,65; Primales, 1,55; Ovejas, a 1,45 pesetas; Cabras, 1,35; Carnes de la maraña, a 1,35; Ovejas de la maraña, a 1,40; Corderos, a 1,45; Ovejas, a 1,35 pta. Andaluzes.—Corderos, a 0,90; Ovejas, a 1,45 pta. Manchegos.—Corderos, a 1,75 pesetas; Corderos capatos, a 1,65; Corderos vea, a 1,55; Primales, a 1,60; Primales, a 1,60; Ovejas, a 1,45 pta. Alcarreños.—Corderos, a 1,65 pesetas; Ovejas, a 1,55; Corderos, a 1,70 pta. Portugueses.—Corderos, a 1,50 pesetas; Ovejas, a 1,45; Corderos, a 1,60 pta. Castellanos.—Corderos, a 1,60 pesetas; Ovejas, a 1,50; Corderos, a 1,65; Corderas, a 1,75 pta. Cerdos.—Extremos, a 2,00 pesetas; blancos país, a 2'15; id. Valencia, a 2,18 pta. Bueyes, a 1,70 pesetas; Vacas, a 1,65; Terneras, a 1,50 pta.

Frutos varios

—Alcornoques.—Han bajado un poco los precios de algunas clases debido a que algunas fábricas han querido realizar sus existencias vendiéndose hoy para el consumo como sigue:

Table listing prices for various fruits and nuts with columns for item name and price.

Por pesetas los 100 kilos

Cafés.—Los precios sostenidos en todos los mercados continúan en esta para el consumo como sigue:

Table listing coffee prices (Cafés) with columns for item name and price.

Por pesetas el kilo

Table listing prices for various goods with columns for item name and price.

Productos del país

Almendras.—Con cáscara a 80'00; Mollar, a 150'00 en grano, a 0'00'00; Esperanza 1.ª, a 300'00; id. 2.ª, a 250'00; Argueta, a 320'00; Mallorca escogida, a 252'00; id. corriente, a 260 pesetas los 100 kilos. Tendencia firme.

Avellanas.—Cosechero de 84'00 a 8'00; id. garbilleras, a 91'00; id. negra, de 97'00 a 98'00; id. en grano, a 75'00; id. segunda, a 185 pesetas los 100 kilos.

Nueces.—Se detallan de 65 a 70 pesetas los 100 kilogramos, con escasas existencias.

Pimentón.—De 108 a 140 pesetas los 100 kilos.

Higos.—De Fraga, de 4 a 5 pta. caja de 10 kilos.

Ajos.—Cappades Villafraanca superiores, a 17 pesetas del can, y regulares, a 15.

Papas.—De nueve racimos: En cajas de 10 kilos de 7 a 8'00 pesetas.

Piñones.—A 195 pesetas los 100 kilos.

Chufas.—Carbilladas, a 70'00; Cosechero, a 60 pesetas los 100 kilos.

Cacahuete.—Mondados, a 6'00; tres granos, a 5'80; dos granos, a 5'00; grano rojo, a 45 peseta los 100 kilos.

Ourtidos

Cueros.—Rigen en el mercado los siguientes precios:

Cotizamos:

Table listing leather prices (Cueros) with columns for item name and price.

Trigos

Los daños causados en las plantaciones fueron cau-

Table listing various goods prices with columns for item name and price.

Goma caucho

Table listing rubber prices (Goma caucho) with columns for item name and price.

Hierros y aceros

—Signe haciéndose cada vez más evidente la mejora en la situación de los mercados ingleses de lingote de hierro. Esta semana el tono ha sido más activo, y los movimientos especulativos hasta poco ha predominantes, se han observado ahora menos pronunciados. La perspectiva parece ser muy favorable, porque al presente las industrias de hierro y acero están muy activas, de modo que la cantidad de lingote de hierro existente está llamada a aumentar, y por esta causa muestran los precios tendencia a subir más bien que a bajar.

Los productores se manifiestan reacios a comprometerse mucho para más adelante, excepto con una prima sobre los precios actuales. Los stocks son muy pequeños, pues aun cuando la producción actual es muy importante, se absorbe muy fácilmente por el consumo.

En Middlesbrough, el mercado se presenta muy firme, habiéndose registrado muy buen negocio. El número 3 G. M. B. se ha cotizado a 57 ch. 4 1/2 p. la tonelada, y el hematites de la costa oriental números mezclados, a 73 ch. 6 p. para pronta entrega.

Respecto al hierro manufacturado y al acero, el comercio en estas especialidades sigue siendo muy activo, y las fábricas se hallan en plena actividad.

En cuanto al mineral, los compradores muestran más disposición a cubrir sus necesidades, y algunos contratos se han hecho recientemente para entrega hasta fin de Junio del año próximo. El buen Billao Rubio sigue cotizándose a 21 ch. 6 p.

La característica del mercado alemán sigue siendo la falta de lingote de hierro y aún más la de semiproductos. Las necesidades exceden en mucho a la producción, y cualquier aumento de ésta será considerado por los consumidores como muy bien venido.

Para los productos laminados, la actividad es igualmente extraordinaria, y aquí también los plazos de entrega se estipulan cada vez más lejanos, con gran daño de los talleres de construcción, astilleros, etc.

En estas condiciones, es de presumir que no tendrán ninguna consecuencia las ofertas de barras de acero a precios reducidos, de que se ha hablado recientemente. No se trataba, por otra parte, sino de pequeñas cantidades que suministrar durante el primer trimestre del año próximo, hallándose ventajosamente colocada desde hace mucho tiempo toda la producción de 1912.

Carbones

—La industria del carbón en Inglaterra se ha mostrado regularmente activa. La demanda ha sido bastante buena, excepto en los carbones para uso doméstico, que no se han visto muy solicitados. El comercio de exportación va mejorando.

Un tono más firme se ha manifestado en el mercado de Nueva-York, y los precios han estado más altos, en su mayor parte. Una actividad considerable ha prevalecido en los contratos para más adelante. Los Nortumbrian superiores han exigido un precio más alto, mientras los escogidos Tyne y las clases segundas superiores quedan firmemente sostenidas.

La cotización ha sido bastante superior de vapor, 14 ch. 3 p. menudos de vapor, 10 ch.; Northumbrian superior no cribado, 12 ch.; carbón Durham para gas, 12 ch. 9 p.; buen cok de fundición, 22 ch. 6 p.

El mercado del Sur de Gales se ha presentado más bien encañado. Ha continuado la escasez de barros, lo que ha originado grande entorpecimiento al comercio. Por otra parte, los compradores se muestran inclinados a adoptar una política expectante, con lo que se han registrado muy pocas compras para más adelante. Los carbones menudos han tenido un mercado muy inactivo; los domésticos, también muy encañado.

La situación del mercado alemán no se ha modificado desde la semana pasada. Las expediciones de los principales distritos productores del país siguen siendo satisfactorias, sobre todo en lo que a la hulla se refiere, pues las expediciones de cok y de briquetas han disminuido un poco. Este hecho explica que las expediciones de combustible en Junio no hayan llegado sino a 11,050,606 toneladas, cifra inferior en 548,170 a la del mes anterior, pero superior aún en 1,220,840 toneladas a la de Junio de 1911. Las expediciones totales del primer semestre de 1912 se han elevado a 68,440,770 toneladas, o sea un aumento de 7,211,250, o de 11'78 p. 100 sobre la cifra de igual período del año pasado.

Líquidos

—Aceites.—El mercado se presenta animado dominando la tendencia alcista. Los arribos escasos. Cotizamos: De oliva.—Andaluz superior de pesetas 123 a 115; id. corriente de 108 a 110; id. virgenes, de 0'00 a 0'00; id. buenos, de 0'00 a 0'00; id. finos, de 1'30 a 1'35; Aragón, de 1'17 a 1'25; Lérica, de 1'08 a 1'15; Urgel, de 1'26 a 1'30; Ampurdán, de 0'00 a 0'00; Ribera de Ebro, de 0'00 a 0'00; Tortosa, de 0'00 a 0'00; Campo de Tarragona, de 0'00 a 0'00; Bajo Aragón, de 0'00 a 0'00; id. extra, de 0'00 a 0'00.

De orujo.—De color verde 1.ª, de 75 a 0'00 pesetas los 100 kilos; id. id. de 2.ª, de 65 a 0'00; Amariño 1.ª, de 77 a 0'00; id. id. de 2.ª, de 60 a 0'00; id. oscuro, de 00 a 60'00.

De coco.—Blanco con envase, de 116 a 0'00 los 100 kilos; id. cochino, de 125 a 0'00; Palma, de 125 a 00.

Alcoholes.—A pesar de registrarse pocas operaciones, los precios siguen sostenidos, cotizándose: Destilados de vino 94/95 de pesetas 132 a 133 hectolitros.

Idem de orujo 100 de 113 a 000 id. Rectificados de industria, de 96 a 97 de 130 a 131 idem.

Idem de vino de 96 a 97 de 132 a 134 id. Denaturados de 88 a 90, de 79 a 80 id. Aguardiente de caña de 74 a 75 de 62 a 00 id. Todo por hectolitro con impuesto pagado.

Información vinícola de la casa

Arnó, Maristany y compañía

—Se ha empezado ya la vendimia en España, iniciándola la región valenciana siempre la primera de todas. Pero este año existe tanta animación en el negocio como precocidad en la madurez.

Los pueblos de la ribera de Carlet, Benifajó, Alcaudi y Alginet han empezado a cortar los tintos con todo y no estar completamente madurados. El año

MOTOR VELLINO

es el tipo ideal para el Agricultor por ser el más sencillo y el que consume menos de los hasta hoy conocidos. LABORATORIO VELLINO — Bruch, número 127 — BARCELONA

de llegar a Francia con vinos nuevos, quince días antes, que los vinos de Argelia, conocida la necesidad de mercadería francesa, es manifiesto en la mencionada región.

Respecto a la orientación de la próxima cosecha poco podemos añadir a lo dicho en semanas anteriores. Precisa que esté la vendimia terminada en las demás regiones para que la apreciación total sea exacta.

En cuanto a los vinos de 1911 dan ya poco juego por falta casi absoluta de existencias y de vinos disponibles. Cotizamos aquí: Campo de Tarragona, negros, de 13 a 15, de 18'35 a 22'50 pesetas hectolitro.—Id., id. blancos, de 13 a 15, de 19'15 a 23'00 id.—Segarra 10 a 12, de 13'35 a 16'65 id.—Urgelada de 10 a 12, de 14'15 a 17'50 id. Bruch y Pierola de 11 a 12, de 15'85 a 18'35 id. Panadés, blancos de 10 a 12, de 14'15 a 21'65 id. Vendrell, Cubillas y Vilanova, negros y rosados de 12 a 14, de 17'50 a 23'35 id. Vallés de 10 a 12, de 15'00 a 18'35 id. Alzeta de 13 a 15, de 25'00 a 31'65 id. Priorato de 14 a 16, de 20'65 a 27'50 id. Gadesa de 13 a 15, de 18'35 a 23'35.

En las demás regiones los precios sobre el muelle de Barcelona son: Alicante de 14 a 16, de 24'15 a 27'50 pesetas hectolitro. Valencia, negros y rosados, de 13 a 15, de 20'00 a 24'15 id. Valencia, tintos de 12 a 15, de 20'85 a 25'85 id. Utiel y Requena de 10 a 11, de 15'40 a 18'35 id. Manchaca, blancos de 12 a 13, de 19'15 a 23'35 id. Huelvas, blancos de 12, de 21'65 a 00'00 id. Mostos azufrados de 14'5 a 16'5 id. por grado y hectolitro. Mistelas blancas de 9 a 10, por grado, de 47'50 a 54'15 id. Idem negros de 10 a 11 dulce, de 45'85 a 50'00 id. Moscateles de 9 a 10 dulce, de 46'65 a 53'35.

Galat En el mercado rigen los siguientes precios: Trigo fuerza, de 27'25 a 0'00 pta. los 100 kilos, id. blanco, de 25'45 a 0'00 id. id.; centeno a 00, id. id.; cebada a 20'25 los id. id.; avena a 19'25, id. id.; habas, de 0'00 a 0'00 id. id.; yeros a 0'00 id. id.; arbojones, de 0'00 a 0'00 id. id.; maíz plata, a 0'00 id. id.; Danubio a 0'00 id. id.; garbanzos a 0'00 id. id. idem.

Harina T. B. a 36'00 pta. los 100 kilos; id. redonda, a 35; id. superior, a 32; id. id., a 0'00 id. id. los 60 kilos. Curritas, a 00; menudillo, a 0'00; sacco id. dos cuarteras; Salvado, a 0,00.

Lleues, a 1'15 docena, conejos, uno a 1'50 pta. Lechones, de 00 a 00 pta. uno. Gallinas, de 5 a 6 pta. uno; pollos, de 1'50 a 2'50 uno; carne fresca, a 2 pta. kilo. Paja, a 2'50 los 100 kilos. Carpa vegetal, a 18'35 pta. los 100 kilos.—Mineral, a 20 pta. tonelada. Cemento, a 1'25 pta. los 100 kilos.

Tarrasa

En el mercado celebrado en esta ciudad el día 31, rigieron los siguientes precios: Gallinas, a 5'50 pesetas una; pollos, a 4'50 id. uno; pichones, a 1'25 id. uno; conejos, a 1'50 y 2'00 id. uno; huevos, a 1'50 y 1'75 la docena.

Ternera, a 2'75 pta. kilo; cordero o cordero, a 1'87 y 2'12 id. id.; costillas de certero, a 2'50 id. id.; cabrito, a 2'50 id. id.

Tocino, a 2'25 y 2'50 pesetas el kilo; manteca, a 2'50 id. id.; jabón duro, a 0'96 id. id.; chocolate, a 2'50 id. id.; pasta para sopa, a 0'75 id. id.; arroz, a 0'62 id. id.; judías, a 0'50 y 0'70 id. id.; garbanzos, a 0,41 y 0'50 id. id.; patatas a 12 y 0'18 idem kilo.

Acete de 1.ª clase, a 1'55 pesetas litro; id. de segunda, a 1'15 id. id.; vino, a 0'35 litro; leche de vaca, a 0,50 id. id.; de cabra, a 0'50 id. id.; petróleo, a 0'80 id. id.; Harina de trigo de 1.ª clase, a 36'65 los 100 kilos, de 2.ª clase, a 36'00; de 3.ª clase, 34'40. Pan de 1.ª, a 0'35 pta. el kilo; id. de 2.ª, a 0'32 id. id.; id. de 3.ª, a 0'30 id. id.

Tomates verdes, a 0'25 el kilo; id. maduros, a 0'12 idem; judías tiernas, a 0,25 id.; melocotones, a 1'00, a 0'60 y 0'40 pta. docena; bacalao seco, a 1'00 y a 1'05.

Granollers

Se ha celebrado el mercado semanal, rigiendo los siguientes precios: Trigo, a pta. 15'00; maíz, de 12'50 a 13'00; cebada, a 7'00; lentejas, a 7'00; avena, a 7'00; alubias del país, a 3'50; id. catalanas a 3,1; colofadas a 3'40; habas 12'50 habones, de 13'00 a 1'00 los 70 kilos.

Patatas, bufé blancas, de 5'00 a 6'00; encarnadas de 4'70 a 5'25.

Gallinas, de 0'00 a 1'00 pesetas el par; pollos, de 4 a 4'50 id. id.; pollos, de 2'00 y 3'00 id. el par; patos, de 5'00 a 6'00 id. el par.

Conejos a 1'50 y 2'00 pesetas uno; conejos pequeños a 0'40 pta. uno. Ternera a 1'75 pesetas el kilo; id. de tres a cuatro meses de 120 a 150 pesetas una, según clase. Cordero a 1'75 pesetas el kilo, y cabritos de 8 a 12 pesetas uno y 0'55 pesetas la libra.

Cabros de leche de 45 a 75 pesetas uno. Corrións pequeños, de 13 a 16 pesetas uno; regulares, de 20 a 25; medinos, de 30 a 40; para cobar, de 45 a 55; para la matanza, de 60 a 0'00 la arroba y 6'00 pesetas carnicera.

Tarragona

Alpiste.—A 37 pta. los 100 kilos, bordo Tarragona. Azúcares.—Cotizamos: clase fina a 11'00 pta. arroba, granito 11 1/2 y cortadillo 37, caja de 25 kilos. Avena.—Rubia a 20,00 pta. los 100 kilos. Gris a 20 bordo Tarragona.

Arroz.—Cotizamos: Amouquillo, a 0,55 pta. sacco de 100 kilos; 1.ª a 56; a 57; 3.ª a 58; y 0, a 62. Bomba buena 5, a 67 pta.; 7, a 68; 9, a 70; y 9 especial a 71.

Algarrobas.—De 7 a 7'25 pta. los 40 kilos. Arvejonas.—De 15 a 16 pta. los 50 kilos. Azufre.—De 7'25 a 8 pta. los 40 kilos. Alcoholes.—Cotizamos: Rectificados de vino 95 a 95 130 pta. Anisado.—Vino rectificado: Senille 42137 de 72 a 73 pta. Doble 40150 de 86 a 87.

Almendra.—Cotizamos: Mollar, a 72 pta. los 50,500 kilo; Comán, a 21 pesetas los 70 litros; Esperanza, a 23'50. Alubias.—A 54 pta. los 100 kilos. Avellana.—Cotizamos nueva cosecha: Embarqué, a 50 pta.; negra escogida, a 53 sacco de 58'400 kilos; cosechero, 52.

Atún.—Cotizamos: Venida, a 750 pta. id. descargamento a 135 duros, id. tronco a 130, duros, id. espineta a 44 duros, id. sangacho a 64 duros. Bacalao.—Cotizamos: Noruega fresco, a 40'42 pesetas los 40 kilos. Garbanzos.—Núm. 34, de 36 a 38 granos, 120 pesetas los 100 kilos; núm. 24, y 26 de 56 a 58 id.; número 21, de 62 a 60.

Garbanzo mexicano.—Núm. 34, a 100 pta. los 100

kilos; núm. 30, a 93 id. id.; núm. 24, a 83 id. id.; número 20, a 76 id. id.; núm. 16, a 69 id. id.; núm. 14, a 63 id. id.

Harinas.—Primera, a 13'50 los 100 kilos; Redonda, de 17'50 a 18.

Harinazas de arroz.—A 34 pesetas sacco de 100 kilos. Habones.—Sevilla, a 22 pesetas los 100 kilos bordo Tarragona.

Maiz.—Blanco, de 15 a 16 pesetas 70 litros, según clase. Pimentón.—A 3'50 pesetas kilo. Petróleo.—A 23'25 pesetas caja de dos litras. Sosa cáustica.—En barriles de madera, a 33 pesetas los 100 kilos.

Sal.—De Torvechia, molida, a 1 peseta los 40 kilos, y a 0'40 en grano. Sémola.—Marca S S S, a 4'75 pesetas los 100 kg. Trigos.—Urgel y Aragón, a 18'00 pesetas, según clase.—Comarca, a 16 pesetas los 55 kilos.—Extranjero, a 20 pesetas los 55 kilos.

Vinos.—Cotizamos: Campo, de 7 a 7 1/2 reales el grado y carga. Bajo Priorato, a 7 1/2. Priorato, de 8 a 8 1/2. Vinos blancos.—Campo, a 6 reales el grado y carga. Panadés, de 8 a 8 1/2. Vinos rosados.—Campo, de 6 1/2 a 7 reales el grado y carga. Conca de Montblanch, a 7. Panadés, a 7 1/2.

Reus

Los precios que rigen en esta plaza son los que detallamos a continuación: Vinos.—Negro superior de 6'50 a 7'00 reales grado; id. corriente de 6'00 a 6'50 id. id.; blanco superior de 6'50 a 7'00 id. id.; id. corriente de 6'50 a 7'00 id. id.; rosado de 6'50 a 7'00 id. id. Mistela negra de 60'00 a 65'00 pesetas carga; id. blanca de 55'00 a 60'00 id. id.; Mescal de 60'00 a 65'00 id. id. Alcoholes.—Destilados a razón de 95 a 96 grados, a 122 pesetas. Rectificados de 96 a 97 grados de 132 a 134'00.

Cereales.—Trigos.—Aragón superior a 00'00 pta. los 55 kilos; mediano a 00'00 id. id.; Comarca a 00'00 id. id. Habas a 00'00 pesetas la cuartera, Habones comarca a 00'00 pesetas cuartera. Algarrobas, a 0'75 el quintal.

Harinas.—De primera a 43'00 pesetas sacco de 100 kilos; redonda, a 41'00 id. id.; 2.ª, a 39'00 id. id.; 3.ª, a 26'00 id. id.; Farineta, a 17'25 pesetas el sacco de 70 kilos; Tercerilla, a 13'50 id. id.; despojos a 31 reales el sacco.

Judías, de 50'00 a 60'00; habas, de 25'50 a 27'00 gut-
santes, de 00'00 a 00'00; garbanzos, de 44'00 a 50'00;
arroz, de 68'00 a 74'00; habichuelas, de 00'00 a 00'00;
algarrobas, de 17'00 a 18'00; heno (el quintal métrico)
de 00'00 a 00'00; paja, de 7'00 a 00'00; patatas
de 21'00 a 33'00 (el quintal métrico); vino (el hecto-
litro) de 15'00 a 40'00; aceite de oliva, de 120 a 125
litros.

Quesos, a 2'50 el kilo; mantecas, de 2'00 a 2'50 el
dem; ganado vacuno, de 365 a 425 (por cabeza); bo-
vino, de 475 a 575 (por cabeza).

Figueras

En el último mercado rigieron los siguientes precios:
Trigo, de 20'65 a 21'25 pesetas; cebada 12'00;
avena, de 9'35 a 11'57; maíz, de 19'69 a 22'50; mijo,
25'00; habichuelas, de 40'45 a 00'00; caragates, de
40'00 a 46'25; habas, a 16'25 habonas, de 18'13 a
00'00; arvejas, a 20'93; garbanzos, de 38'75 a 40'50.
Todo pesetas el hectolitro.

Patos, de 4'00 a 6'00 pesetas el par; gallinas, de
6'00 a 00'00; pollos, de 3'00 a 5'00; gansos, de 4'50 a
6'00 uno; conejos, el par de 3'00 a 5'00.

Huevos, de pesetas 1'25 a 1'30 la docena y de 38'50
a 40'00 pesetas el ciento de 30 docenas.

Patas, de pesetas 8'02 a 1'02 quintal.

Acite, de 108'88 a 112'91 pesetas el hectolitro.

Ganado lanar: corderos de un año, de 16 a 20.

Pasatiempos

EL AMOR CADUCO

No hay ley en el amor; no hay ley en eso,
que induce a enfiar los corazones;
pues siempre, prescindiendo de razones,
pecamos por defecto, o por exceso.

Y asiendo un galardón nuestro embleso,
comando así la vida de ilusiones.
Si son tan meritorias las pasiones,
qué menos que premiarlas con un beso!

Que al ver el dulce ensueño satisfecho,
nos llega a lo más hondo; aquí en el pecho,
un ósculo de amor; esto... sencillito;
Mas luego, la virtud ya educada,
el beso espiritual de nuestra amada,
nos llega a lo más hondo... del bolsillo.

EL ETERNO INFINITO

Es vicio el inflagar; vicio maldito,
que entraña la maldad de las maldades;
pues piensa, que al fijarse en nimiedades,
es mucho más que un vicio; es un delito.

Si, ve en la ley humana, sólo un mito;
un cúmulo de insulsas vanidades;
y crémelo; de inclinarte a las verdades,
Inquire la verdad, en lo infinito.

¿No sabes, pues, lo que es la filosofía?
Palabra es derivada de «manía»
y es voz, como otras voces, anticuada.
Si estudias nuestra vida y si eres ducho,
egoísta, te aficionas a ver mucho;
y acabas al final... por no ver nada.

Joaquín Malleu

Colosal jeroglífico

(Remitido por GUILLEMO C. MIQUELET)

E N
5
E Z D
1000 1000
P
RA RE
50

Lunes.
Martes.
Miércoles.
Jueves.
Viernes.
Sábado.
Domingo.

PO

OSIA
EUROPA
AFRICA
ASIA
OCEANIA
AMERICA

Guillermo C. de Miquelet
OGNEA ON
PREE 50
DOMINGO SIL
PU
B 500 I 100 I
500 A 500
QD TO
2
500 S
LA PUBLICIDAD
S:
E 50 1000 E
JOR

Jeroglíficos comprimidos

(Remitidos por EUDALDO SALA)

1
Nota E Nota

2
A Negro I

MARCHA DE REY

Compuesto expresamente para La PUBLICIDAD por NOVEJARQUE.

El	na				
rio	pe	mo	ar	u	
cc,	d's		es	ti	
más	can		lle	de	
ga	lar	al	más	ria	
men				truc	
a	te	men	to	des	
tro	te		te	ra	
fucr	na		que	ci	
más	ra	do	ño	los	
y				nes	42

Empezando por la casilla número 1, sigase la
marcha del Rey en el juego de Ajedrez para
poder leer un pensamiento acerca del Periodis-
mo. (Termina en la casilla número 42.)

Soluciones

Al Mosaico:
No saltes más, embustero,
no seas tan mentecado,
que los cuadros del tablero
nom's son sesenta y cuatro.
Llévas saltados a tanta,
del límite has pasado
pero si no te reventas
quedarás atropellado.

M. Penzel.

A los Comprimidos: *Cucala Imperio.*
A la Combinación: *La Señora Capitana.*
A la Quisicosa: *Condenación.*

Espectáculos

TEATRO TIVOLI

Gran compañía de zarzuela dirigida por los se-
ñores Rufo y Espelta, de la que forman parte las
primeras tiple Consuelo Bailló, Pura Montero y
Luisa Rodríguez. — Hoy domingo. Tarde a las 3 y
media. Programa inmenso. 1.º (2 actos). «Canto de
primavera», por Consuelo Bailló. 2.º «El delirio del
éxito» (2 actos).

LA GENERALA

Interpretación sin igual. Las ovacionadas tiple C.
Bailló y Luisa Rodríguez, sencillamente inimita-
bles. — Noche a las 9 y cuarto. Butacas 2 pesetas.
Entrada, 0'52. El mejor programa de Barcelona, 1.º
«Juegos malabares», por C. Bailló y P. Montero,
hermoso cuerpo de baile dirigido por la Paite-
ta, 2.º «El delirio del éxito».

LA GENERALA

presentación la más hermosa y espléndida en el teatro,
vestuario, atrio, todo nuevo, estradísima or-
questa, coros, comparsa, sin aumento de pre-
cios. Siempre la obra del día «La generala». — En
ensayo «Las mujeres de don Juan» y «La cocina»
exclusivas de esta empresa.
Se despacha en contaduría.

Jardines del café de Novedades
CINE AL AIRE LIBRE.—De 9 y media a 12
noche.—Entrada libre.—Estrénos todos los días.

TEATRO EL DORADO

Cine Roma

Hoy domingo, tarde a las 4, noche, a las 9 y
media, colosal programa de películas. Todos los
días estrénos de las interesantes, «El crimen de
la avenida de Washington» y «Sanchez ferriado»
y otras.

4 Grandes atracciones 4
Cada día tienen más aplausos

LOS FEMENIAS

acrobatas excéntricos.

JULIETA RAGA

simpática y novel, coupletista. Éxito Éxito de la gran troupe rusa compuesta de 4 hermosas señori-
tas.

LES LEWANDOWSKY

Hoy debut de Churri el Bonito, parodista có-
mico excéntrico.

El local más cómodo y fresco, reunión de la
más elegante y distinguida concurrencia.

GRAN TEATRO ESPAÑOL

Hoy domingo. Definitivamente despedida de la
compañía italiana, de Gran Guignol.

SAINATI BELLA STARACE

Dos colosales programas. Tarde a las 4.—«El do-
matos», «Calvario», «Sabotaje» y «Lui (é)». Emo-
cionantes y sensacionales.—Noche a las 9 y cuarto,
«ADIOS A BARCELONA».

ADIOS A BARCELONA

de los eminentes artistas Sainati Bella Starace, las
4 obras de mejor éxito, «Padrigno», «Gravate ne-
ra criuna Nanna», y «Lui (é)» obras con las que se
despedirá de este culto público. Butaca y entrada,
2 pesetas. General, 0'50 timbre incluido.

TEATRO COMICO

Compañía dirigida por Ricardo Güell y Julián
Vivas, de la que forman parte la genial Pilar Martí,
Angelina Villar y Pepu Viñas.

Hoy domingo 4 de agosto a las 4. Especial 35
cts. 1.º La chistosa zarzuela,
LA SRA. BARBA AZUL
por Pepe Viñas. 2.º por única vez en función de
tarde,

BOHEMIOS

como última representación por A. Villar y José
García Romero notabilísimo tenor. Gran éxito a
las 6. Extra 45 cts. La joya de nuestro teatro ope-
reta en 2 actos de inmenso éxito,

LA GENERALA

de interpretación y presentación incomparables.
Triunfo de José García Romero a las 9 y media.
Extra 45 cts. 1.º El éxito de risa,
LA SRA. BARBA AZUL
por Pepe Viñas. 2.º La opereta en 2 actos del emi-
nente Amadeo Vives,

LA GENERALA

tiple Martí y Villar. Tenor José García Romero,
que estrenó la obra en el Gran Teatro de Madrid.
Pastosa presentación. Gran aumento de coros y
orquesta.—Mañana «La generala». — El martes con-
tinuación. «Moros y Cristianos» por José García
Romero. En ensayo «Las mujeres de don Juan» y
«La Cocina».

Se despacha en contaduría.

TEATRO ARNAU

Matinal a las 11. Tarde a las 4 y a las 6. Noche a
las 10.

Nuria Marsal

Lidia Cervantes

Teatro Sala Imperio

Hoy domingo, hoy. El éxito más grande del
eminentísimo mimico

ADAMS

Suceso colosal. Películas cantadas único en Bar-
celona.

Hoy 3 sesiones. Especiales 3
Primera a las 4 de la tarde. La gran pantomina
en 5 cuadros,

CARLOS IX

Pierrot el simpático artista Argelagués. A las 6,
«El hombre de la montaña»
por Adams

A las 9 y media,
«La vuelta al hogar»
por Adams

En todas las sesiones películas de novedad, y 2
películas cantadas.

Teatro Sala Imperio

Martes 6 de agosto de 1912. — A las 9 en punto.
Acordeamiento artístico a beneficio de las ense-
ñanzas gratuitas del

Centro Valentino de literatura y arte

Programa

Primera parte. 1.º Himno a Valencia, del maes-
tro Serrano, por la orquesta. 2.º El entremés de
los hermanos Quintero, «Los charros del oro». 3.º
La aplaudida canzoneta, «Nati Argots». 4.º El
notable popular musical excéntrico cantante, «Do-
ce», 5.º La bellísima bailarina, «La Americanita»
6.º La eminente cantante de aires regionales, «La
Torrerica».

Segunda parte. 1.º La aplaudida obra valencia-
na, «Retratos al vivo». 2.º El notable italiano de
fama mundial, «Sanna Mancini». 3.º El celebre e
inimitable caricato, «Pepe Marqués». 4.º Las he-
mosas incomparables, «Trio del Monte». 5.º La
genial estrella Española y eminente artista,

LA FORNARINA

Hoy domingo, Tarde y
noche. «Adios a Bar-
celona» de la sin ri-
val estrella Fornarina.

Éxito de la excéntrica Monna, Sara Navarro, Enri-
queta de Gracia, y la bellísima,

CANDELARIA MEDINA

Despedida de la niña del couplet,

LA FORNARINA

Despedida: Carmen 20.—Mañana, debut sensacio-
nal de las Luchas de Damas.

GRAN SALON DORE

Hoy domingo gran sesión matinal de 11 a
1. Tarde de 4 a 5 y media. Noche de 9 y me-
dia a 12 y media, grandes sesiones de Cine.
Alternando las atracciones siguientes.

Tilda et Alak

contursionistas
cómicos.

Los Bonaliks

escalera aérea

Trio Mauri

acrobatas excén-
tricos.

La eminente cantante de aires regionales,
La Torrericca
Pronto, grandes debuts.

SALA MERCE

RAMBLA DE ESTUDIOS 4
Abierta todo el verano
de 4 tarde a 12 noche

Oiudadanos: si queréis pasar un rato di-
vertido y de buen humor, visitad las

Grutas fantásticas

El palacio de la risa
Grandes atracciones
Visiones panorámicas

CINE DIANA

San Pablo 85 y Tappas 6. Frente Estrella y Asalto

Hoy domingo, gran sesión verna de 11 a 1.
Gran programa. Éxito «La nave de los leones»
(500 metros). Sensacional «Criminal por amor»
(700 metros). Último día «Tirto», «Sanchez ferriado»
«Entre las piedras», «Juegos olímpicos», «Recuer-
do de un amor» y otras.—Tarde desde las 3 y me-
dia, grandes sesiones. Programa escogido.—No-
che, grandiosa variación y aumento del programa
entre otras «La nave de los leones», «Criminal por
amor» (700 metros) último día.—Mañana, estrenos
«La gruta de los suplicios» (700 metros), «Mano
de hierro» (850 metros).

ALCAZAR ESPAÑOL. - Unión 7

Todas las noches a las 10, otro exitoso «LA
REVUE DE VERANO».

Gran Edén Concert

Concierto y restaurant en la hermosa terraza-
jardín al aire libre.

Music-Hall LA BUENA SOMBRA

Ginjol, 3.—Teléfono, 1801
GRAN CÍRCULO DE RECREO

Hoy tarde gran concierto por todas las artistas.
Noche, ovación grande y colosal a
NITA JO

Delirantes aplausos al «Trio del Monte» y a toda
la troupe.

Comisión deportiva de la cumbre del Tibidabo

Salud y Recreo

Hoy por la tarde, Gran concierto por una re-
nombrada Banda de profesores. — Columpios. —
Carrousel.—Polichinelas.—Cinematógrafo de 9 a
12 de la noche.—Distracciones varias, etc., etc.

MUNDIAL PALACE. — Concierto Santos

todos los días Cubiertos desde pesetas 3'50. Los vier-
nes, boullabaise. Sábados menú corriente y vege-
tariano.

Saturno Parque

Hoy domingo tarde y noche últimas representa-
ciones del Cuadro Regional Aragonés. Éxito al no-
table cantador Cecilio Navarro.

Gran novedad acrobática se elevarán si el tiem-
po no lo impide, por única vez, un magnífico glo-
bo de 120 metros cúbicos del que se desprenderán
a gran altura y automáticamente dos globos de 40
metros cúbicos que se dilatan, lanchan y remontan
en el espacio. Espectáculo verdaderamente
nuevo. Noche Se sorteará en la misma forma que
el sorteo anterior.

13 MAGNÍFICOS PREMIOS 3!

1.º Una onza de oro.
2.º Una moneda alfonsina de 25 pesetas.
3.º Una moneda alfonsina de 10 pesetas.

Mañana lunes noche, gran función benéfica para
la organización de una Colonia Escolar, bajo el
amparo y dirección del Excmo. Ayuntamiento.
Concursos, conciertos, bailes regionales, fuegos
acrobáticos, etc., etc.

Entrada de paseo 10 céntimos

TURO PARK

Centro de Sports, favorito de la Sociedad
elegante.—Abierto de 4 tarde a 1 noche.—
Banda de Cazadores de Barcelona.—Hoy tar-
de, Sesión de Putzrel-lis. Sardanas tarde y
noche.—Martes: Debut del Cuadro Regional
Aragonés.—Entrada de paseo 25 céntimos.

Plaza de Toros Antigua

TORQUITO Y LARITA

6 toros de Anastasio Martín.—A las 4 y media.

Nueva Plaza de Toros

6 novillas de Ripamilán 6

PICADAS

banderilleadas y estoqueadas por un grupo
de auxiliares

Domingo 4 Agosto

Domingo 4 Agosto

Matarifes municipales de Barcelona

a cuyo beneficio se celebra esta baratísima
novillada.—A las 4 y media.

LA RABASSADA

Hotel Restaurant

abierto día y noche. Gabinetes particulares.
Cocina de primera. Servicio a la carta y cu-
biertos desde cinco pesetas. Teléfono núme-
ro 7643.

CONCIERTOS

en el Salón Comedor del Restaurant de 1 a
3 tarde, y de 7 a 9 noche, por una orquesta
de profesores dirigidos por el Maestro Pérez
Cabrero.

Atracciones americanas

Scenic Railway, Water Chute, Bowling
Alloys, Cake-Walk, Casa Encantada, Palacio
de cristal, Palacio de la risa, Paseos, etc.
Tranvía directo desde la plaza de Cataluña
a La Rabassada.

DIARIO de un SPORTMAN

Hatación

Interesantísima promete resultar la fe-
ta que ha organizado para hoy por la ma-
ñana el Club de Natación Barcelona.

Los mejores nadadores del Club se dis-
putarán una carrera de 500 metros (hacién-
dolo); esta prueba promete revestir excep-
cional interés ya que los concurrentes
lucharán enormemente para adjudicarse
la victoria.

Galdia acratón

Joaquín Cuadrada, quien probablemente,
a pesar de los handicaps que concede a
sus competidores, será el vencedor de es-
ta carrera.

Cira prueba que interesará grandemen-
te a los espectadores es la carrera de 100
metros, nadando de espaldas. Se pronostica
la victoria de Granicher, aunque no
con carácter definitivo.

Terminará la reunión con un match de
water polo, que se disputarán dos equipos
junior.

Ramo

Después del resultado del pasado doming-
o, creemos innecesario apuntar que la
segunda prueba de la Copa La Riva, que
se correrá esta tarde, promete ser inter-
santísima.

Las tripulaciones, afeccionadas por la
práctica, se han conducido cuidadosamen-
te, con objeto de pulir todos aquellos de-
tales desfavorables de que fueron vícti-
ma en el día de su debut.

Infinitas son las personas que acudirán
a presenciar la lucha que entablaron los
valientes remeros del Real Club de Barce-
lona.

Los vencedores del primer día que ven
no perder el primer lugar de la clasificac-
ción y para conseguirlo acudirán a la lu-
cha en disposiciones excelentes; pero co-
mo sus competidores también anhelan des-
quitarse del descalabro que sufrieron nos
será dable presenciar una regata disputa-
dísima.

Foot-Ball

Hoy debe jugarse en el campo de Avinyó,
sito en San Andrés de Palomar, un partido
correspondiente al concurso Copa Avinyó.

Contenderán los Clubs Avinyó y Europa.

En el campo del New Catalonia les co-
rresponde jugar hoy a los Clubs Internacio-
nal y Catalá, para el concurso Copa Val-
lentí.

Hoy se empezará a jugar en el campo
del Real Club Deportivo Español la Copa
Ciudad.

El primer encuentro se lo disputarán
los Clubs New Catalonia y Andresense.

Muchos aficionados se trasladarán hoy a
Sabadell para presenciar los encuentros
que han de celebrarse en aquella pobla-
ción.

Por la tarde, en el campo del Athletic,
contenderán los Clubs España y Real Club
Deportivo Español.

En el campo del Centre de Sports se
celebrará por la noche un interesante festi-
val atlético.

Además los Clubs Universitari y Centre
de Sports jugarán un partido de Foot-Ball,
primero en su clase en España.

La Compañía eléctrica La Barcelonesa
ha instalado una iluminación espléndida,
con objeto de que el partido pueda ser
apreciado plenamente por los que acuden
a presenciarlo.

De aquí irán una infinidad de aficiona-
dos para asistir a tan original espectáculo.

La Compañía de los Ferrocarriles del
Norte ha organizado un tren especial,
que saldrá de Sabadell a la 1'30 de la ma-
drugada.

Winter

«Es un verdadero inconveniente! —
dijo Sam.
Además, cómo voy a entrar en el
jardín?
El muro es muy bajo, y el criado
que le ayudará.
«Mi criado puede ayudarme! — re-
plicó Mr. Pickwick como un eco. — ¿Está
seguro de que se hallará cerca de
la entrada de que me ha hablado?
«No hay más que una puerta

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad.

Madrid 3, a las 10'15

La Gaceta

Publica la siguiente: Decretos de la Presidencia, entre ellos uno declarando la guerra...

Real orden de Hacienda resolviendo expediente de asimilación de la industria de fabricación de alambres.

Otros decretos de ampliación de Aduanas para importación de objetos...

Disponible en el plazo de un mes informe en forma a la Dirección general de Agricultura...

Rectificación a la propuesta de subasta de obras de carreteras para el año 1913.

Hablando con Canalejas

Hoy, como todos los días, ha recibido el señor Canalejas, informes de San Sebastián y Londres...

De provincias tampoco hay noticias dignas de mención.

En Bilbao la tranquilidad es absoluta, a pesar de todos los rumores.

Este movimiento de fuerza a que tanto se ha aludido desde ayer...

En Barcelona también hay calma absoluta y en Sevilla prosiguen los preparativos para la lucha electoral...

El candidato del Gobierno, señor Luca de Tena, ha llegado a aquella capital...

Hay algunas peladillas según frase del presidente — pero todo se arreglará satisfactoriamente.

Madrid 3, a las 14

El ingreso en las Academias militares

El presidente interino del Consejo de Estado señor Santos Guzmán ha celebrado esta mañana una entrevista con el jefe del Gobierno.

Entre otras cosas le ha hablado de la conveniencia de ampliar el ingreso en las Academias militares...

Además, sobre esta cuestión, ha recibido el señor Canalejas numerosos telegramas y cartas en el mismo sentido...

No es aventurado asegurar que los peticionarios se verán complacidos con el aumento de plazas...

Esta tarde irán juntos a Otero en automóvil, los señores Canalejas y ministro de la Guerra...

Combinación militar El general Luque no se ausentará de la Gaceta por ahora.

Cuando regrese D. Alfonso de Inglaterra irá a San Sebastián en unión de los demás ministros para asistir a un Consejo que ha de celebrarse allí bajo la presidencia de D. Alfonso...

Después el ministro de la Guerra se entregará a las tareas de un corto viaje.

Alba en la Facultad de Medicina

El ministro de Instrucción acompañado del doctor Calleja ha visitado esta mañana la Facultad de Medicina...

ñana la Facultad de Medicina, recorriendo todas las salas y dependencias...

Asamblea de ferroviarios

Bilbao. — Se han reunido en asamblea los ferroviarios de la Sección de Vizcaya, presididos por Perezagua...

Después de amplia discusión se convino que el hecho constituya una arbitrariedad por parte de la Compañía...

A San Sebastián

El director de Obras públicas, señor Zorita, marchará mañana a San Sebastián, con objeto de poner a la firma del ministro de Fomento algunos asuntos pendientes de resolución.

Madrid 3, a las 17'15

Bolsa

Interior contado, 84'80. Interior fin de mes, 00'00. Próximo, 00'00. Amortizable 5 por 100, 102'45.

El actual gobernador de Sevilla sustituirá a Portela

Por conducto que nos merece bastante crédito, se nos asegura que no pasarán muchos días sin que sea substituido el actual gobernador de Barcelona...

Este sustituto es el actual gobernador de Sevilla, señor Sánchez Anido...

Parece que se aguarda al resultado de la elección parcial que ha de celebrarse mañana en la capital andaluza...

Si el éxito favorece la gestión del señor Sánchez Anido y triunfa el candidato del Gobierno...

La recompensa que obtendrá el señor Sánchez Anido será su traslado al Gobierno civil de Barcelona.

Estos informes, como fácilmente se comprenderá, los transmitimos a título de información...

Canalejas a Otero

A las 5'15 han marchado en automóvil a su finca de Otero, el señor Canalejas, acompañado del ministro de la Guerra...

Como ya hemos dicho, permanecerán allí hasta mañana por la noche.

De provincias

Desde Gerona

Gerona 3, a las 17'30. (Conferencia telefónica).

El mercado se ha visto hoy regularmente concurrido.

Las fiestas de San Felu de Guixols han transcurrido animadísimas habiendo amenizado los festejos siete orquestas.

La Asociación de la Dependencia Mercantil se reunirá mañana a las dos y media en su local social, Huertas 6, principal.

Ha comenzado a organizarse el batallón infantil.

Ha sido aprobado en la Academia de Ingenieros militares, obteniendo el número 9, Francisco Prats, natural de esta ciudad.

Esta mañana llegó el general Weyler

que ha continuado el viaje a Figueras y a Rosas, acompañado del gobernador civil.

En la casa número 20 la calle de San Agustín, de Torroella de Montgrí, habitada por Francisco Simó, se declaró un incendio que fué sofocado al cabo de tres horas...

Se ha fugado del manicomio de Salt Francisco Agustina Tabachín, de 60 años.

Por la dirección general de Obras públicas se anuncia para el 7 de Septiembre la subasta para la adjudicación de las obras del trozo primero de la carretera de Gerona a Lloret...

Han sido detenidos por el somatén tres sujetos acusados de haber cometido varios hurtos.

Este último amenaza de muerte con una navaja al alguacil del pueblo de San Gregori—Bertrana.

Los emigrados portugueses

Vigo.—Pasan de 100 los emigrados portugueses dispuestos a marchar a América, pero han fracasado en sus intentos...

Se comenta mucho la orden del Gobierno obligando a internarse o a salir de esta provincia a ocho obreros portugueses que llevaban aquí muchos años.

Se cree que la orden obedece a no haberse colocado dentro de las leyes de extranjería.

Visita a un penal

Santander.—Ha llegado a Bó el ministro de Gracia y Justicia y el Director de Penales.

Visitaron el penal donde hay 390 reclusos, 8 de ellos, enfermos.

El penado Claudia Moreno entregó al ministro un pergamino en estuche de nogal, solicitando el indulto por haber actuado en las obras del penal del Duero y en los trabajos de Ceuta.

El Director le prometió atender el ruego, pues hay empleados que llevan aquí muchos años con un sueldo de 1,200 pesetas.

En el penal del Duero ha 587 reclusos que pidieron a los visitantes aire y trabajo, pues se encuentran completamente hacinados desde que se les trasladó de Ceuta.

Preferen marchar a Fernando Póo. El Director ha prometido atender todas las quejas.

Donostiarra

San Sebastián.—En el primer expreso, ocupando el break de Obras públicas, ha llegado el ministro de la Gobernación, con su señora e hijos.

En la estación le han recibido los ministros de Hacienda y Estado, que han conversado largo rato en el andén, aprovechando el retraso de media hora que traía el tren...

También estaba en el andén una comisión del segundo Congreso contra la tuberculosis que se celebrará aquí en Septiembre próximo.

El señor Barroso permanecerá aquí hasta el lunes en que se trasladará a Cestona.

Durante su estancia en San Sebastián despachará en el pabellón del ministerio de jornada.

En el mismo tren ha pasado, en dirección al extranjero, el subsecretario de Instrucción pública, D. Natalio Rivas, de Hacienda, señor Pérez Oliva, quien, también ha llegado el subsecretario después de despachar con el señor Navarroreverter, ha marchado esta tarde a Biarritz, desde donde regresará mañana a Madrid.

El ministro de Estado ha recibido a mediadía a los periodistas, a quienes ha manifestado que habla conferenciado telefónicamente con el señor Canalejas, quien le ha dicho que no ocurría novedad.

Hemos hablado—ha dicho el señor García Prieto—de esta información de Le Petit Parisien, sobre el tratado franco-español, y repito lo que dije ayer a ustedes. Yo no daré información sobre el particular hasta que llegue el momento oportuno...

Un periodista inglés ha dicho al ministro que, según se desprende de la información aludida España cede en Ibi muchos terrenos.

El ministro ha sonreído y ha expresado la calidad de aquellos terrenos, pero sin desmentir ni confirmar la información.

Se ha referido después el ministro de

Estado a un rumor que hasta él había llegado anoche, suponiendo que habían sido suspendidas las garantías, y ha dicho que la mayor prueba de la inexactitud de semejante rumor es la tranquilidad que reina y el que el ministro de la Gobernación se haya ausentado de Madrid.

He conversado—ha dicho—largamente con el ministro de Hacienda, pero no voyan ustedes a dar carácter político a la conversación, pues el señor Navarroreverter ha estado refiriéndome anécdotas de Cánovas del Castillo.

El ministro de Estado ha terminado la entrevista con los periodistas anunciándoles que el ministro de Fomento llegará de Cauterets el lunes y que el capitán general señor Bazan, marchará mañana a Vitoria.

El príncipe de Asturias y la princesa Cristina han pasado gran parte de la mañana en la playa, jugando frente al balneario regio.

Una comisión de comerciantes, con el senador señor Picaeva, ha visitado al ministro de Estado para hablarle de cosas de interés local.

El lunes se entregará al Comité organizador del Congreso contra la tuberculosis la cantidad de 25,000 pesetas con que el ministro de la Gobernación subvenciona dicho Congreso.

Don Alfonso, que regresará de Londres el día 10, asistirá el 24 a las regatas de Bilbao y luego realizará una excursión con la reina Victoria a Santander.

Question personal

Bilbao.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento ha preguntado el concejal nacionalista señor Torres, al alcalde, por qué se suprimió del programa del concierto celebrado el día de San Ignacio, el himno «Guernikako Arborea».

También ha censurado el citado edil no fuera vasco todo el programa.

El concejal republicano señor Tejero ha preguntado al alcalde por qué no aceptó la moción en la que se presentaba contra él un voto de censura.

El alcalde, en vista del giro que el asunto tomaba, ha contestado al señor Cotarillo diciéndole que era más caballero que él.

Los nacionalistas han abandonado el salón.

El señor Cotarillo se propone enviar padrinos al alcalde para exigirle explicaciones.

La cuestión personal está planteada. Declaración de Paiva Conceiro

Pontevedra.—El «Diario de Pontevedra» publica unas declaraciones del capitán Paiva Conceiro, sin decir dónde ni cuándo las ha hecho.

Asegura Paiva Conceiro que la República triunfó en Portugal por impresión de los monárquicos. Después, con el nuevo régimen, todos los monárquicos comprendieron la necesidad de restaurar la monarquía...

Ante la persecución de que se nos hizo víctimas, suspendiendo periódicos, prohibiendo libros, cerrando casinos, etc., hubo necesidad de conspirar. Entonces se me dió la jefatura. Me obligaron a acudir a la Realista y yo acepté este honoroso cargo, con todas las responsabilidades.

El dinero de la conspiración es exclusivamente de los monárquicos portugueses, muchos de los cuales abandonaron todo su patrimonio, desprendiéndose hasta las señoras de las joyas de su pertenencia.

La primera se hizo sin armas, creyéndose que las plazas se entregarían; pero en vista de que no se contaba con la sumisión de Chavez y Balanza, que no respondieron al llamamiento, fracasó el plan por causas que no pueden publicarse.

Dice que el comité monárquico militar funciona en Lisboa.

Asegura que le ofrecieron un alto puesto en la República, pero prefirió no aceptarlo y luchar desde fuera para que no se le considerase como traidor.

No niega que carece de condiciones de caudillo, pero asegura que es leal y si todos hubiesen procedido como él ya hubiese caído la República.

Dice que los realistas vieron a Soriano con bandera española y no le detuvieron por emplear igual procedimiento con todos.

Terminó diciendo que la República está sostenida por los carbonarios que son los menos en Portugal.

Paiva Conceiro estuvo hasta anoche en Pontevedra, marchando en seguida al extranjero.

Proyecto de ley

Zaragoza.—La Cámara de Comercio

Cataluña-España y Extranjero

prepara un proyecto de reforma de la ley vigente de la propiedad industrial, que tiende a subsanar las omisiones que se advierten en la referida ley...

También redacta, de acuerdo con el Sindicato de Comerciantes, una protesta que será dirigida al ministro de Fomento, respecto a los abusos que cometen las Compañías ferroviarias sobre tarifas especiales.

Pelota que da al pelotari

San Sebastián.—En el partido de pelota jugado ayer tarde en Otogarrieta, recibió un fuerte golpe en el parietal derecho el pelotari Beralegui.

Aunque en un principio se creyó que el accidente era mortal, luego reaccionó y desapareció el temor de peligrar inminente.

Del Extranjero

Inglaterra

La República china

Periodista inglés corresponsal de J. J. S. i. K. Londres 3, a las 9'20.

Ha sido nombrado consejero político del presidente de la República china el señor Morrison. Desempeñará el cargo durante cinco años a contar desde Octubre próximo.—L.

El doctor Morrison, corresponsal del «Times» en China, ha aceptado el cargo de consejero político de Juan Shi-Kai y tomará posesión de tan elevado cargo al regreso de un viaje que ahora está efectuando por Europa.

La noticia tiene gran importancia. Ser consejero político del presidente de la República china, entraña la dirección de los destinos de un país inmenso, cuyas riquezas e in un gran por explotar y han desperdiciado las autoridades de las grandes potencias.

De presumir es que Rusia, Alemania y Japón no aceptarían fácilmente que sea un inglés el encargado de los destinos de un país tan grande como el de Juan Shi-Kai.

El doctor Morrison tiene ahora 59 años. Antes de entrar en el periodismo hizo una serie de brillantes exploraciones en el Asia central, poniendo su vida en peligro en varias ocasiones. Algunos a él los enviados desde Asia llamaron la atención del propietario del «Times». En 1887 fué nombrado corresponsal de la gran publicación londinense.

Durante el período de la agitación de los Boxers, el doctor Morrison contribuyó a hacer conocer la China, explicando el origen y el proceso de los sucesos que se desarrollaron en aquella ocasión.

Ahora con motivo de la revolución china, el doctor Morrison simpatizó con los revolucionarios, más por simpatía personal a Juan Shi-Kai que por afecto a los republicanos. El presidente de la República china, recompensa ahora al doctor Morrison su campaña en el «Times» en favor de su dictadura.

Estados Unidos

Acuerdo del Senado

París 3, a las 9'10.—Washington. El Senado, en sesión secreta, ha aprobado una proposición del señor Lodge para que se prohíba a toda compañía o corporación extranjera la adquisición de terrenos en la República norteamericana.

El señor Lodge, en apoyo de su proposición, ha dicho que se trataba de comprar la doctrina de Monroe, invadiendo la acción más o menos indirecta de los gobiernos extranjeros en territorio yanqui por el ejercicio de la propiedad territorial de entidades interpuestas o creadas por los mismos.

El propio senador ha aducido el precedente señalado por Inglaterra al protestar contra el establecimiento de una base naval alemana en Marruecos.

Argentina

Ministro dimisionario.—El alumbrado eléctrico de la capital.—Tráfico restablecido.—Venta de esclaves

Buenos Aires 3, a las 3'17 (cable). El ministro de Hacienda ha presentado la dimisión de su cargo.

El presidente de la Sociedad hidroeléctrica de electricidad constituida por un grupo de industriales y ha que se funden a su vez y argentinos ha firmado con el Estado un contrato para la construcción de la producción y distribución de la energía eléctrica a Buenos Aires durante 20 años.

Ha que el restablecido el tráfico en Chile por la cordillera de los Andes.

En las provincias de Córdoba y Santa Fe se han vendido importantes lotes de solares.—Vila.

En una magnífica casa de baños situada a la salida de la ciudad. ¿Y cuándo se va a poner en ejecución ese yano designio? —Esta noche, señor. —¿Esta noche? —Esta misma noche, ¡eso es lo que me apura tanto! —Hay que tomar medidas inmediatas. Veré a la señora que dirige el establecimiento. —Perdone usted, señor; pero es camino incompleta la el éxito. —¿Por qué? —Mi amo es muy astuto. —Ya lo sé! —Y tiene sorbido el seso a la vieja directora de tal modo, que no creerá nada que resulte en su desdichado, aunque se lo jure usted de rodillas; y más, no teniendo otras pruebas de sus maquinaciones que la palabra de un criado. —¿Que haremos, entonces? —Uniformemente atrapándole en el momento de consumir el rajón se convencerá la vieja. —Pero temo que eso será imposible. —No me lo parece a mí, señor. Creo, por el contrario, que podía hacerse fácilmente. —¿De qué manera? —Como tenemos a nuestra devoción a las criadas, ellas nos esconderán a mi amo y a mí en la cocina. Cuando todos se hayan retirado a descansar saldremos de nuestro escondite, y la señorita de sus dor-

—Lo digo de veras. Y lo peor es que mi amo va a casarse. —¿Cómo? —Sí; va a robar a una heredera inmensamente rica que está interna en un colegio. —¿Qué dragón! —dijo Sam volviendo a llenarle el vaso. —¿El colegio estará en esta ciudad, supongo? —Aunque hizo esta pregunta con la mayor indiferencia posible, Job Trotter indicó con un gesto expresivo que comprendía la ansiedad de su amigo por verla contestada. —No, no —dijo al fin; — eso no se dice a cualquiera! Es un secreto; un gran secreto, Mr. Walker! Diciendo esto volvió su vaso, como para recordar a su amigo que no quedaba nada con que pagar la sed. Sam comprendió la indirecta y apreciando la delicada manera de hacerla, ordenó que llenasen otra vez el jarro, lo que hizo que chispearan los ojos del de la librería. —¿Conque es un secreto? —¡Ya lo creo! —Supongo que su amo será rico. Mr. Trotter sonrió, y sosteniendo el vaso con la mano izquierda, se dió cuatro golpes en el bolsillo del pantalón, como indicando que su amo podía haber hecho lo mismo sin alarmar a nadie con el ruido del dinero. —¡Ah! —dijo Sam. —¿Así estamos? El otro bajó la cabeza significativamente. —¿Y no le parece a usted, buena pic-

secuencia de las enérgicas fricciones que se hacía con una toalla para secarse. —¿Fitz Marshall? —¿Cheque usted estos cinco! ¡Me agradecería mucho ser su amigo! —¿Esto sí que es extraño! —dijo el otro con sencillez. — Me ha agradado tanto su aspecto, amigo mío, que deseaba entrar en relación con usted tan pronto como le vi bajo el chorro de la bomba. —¿De veras? —¿Por mí palabra? ¿No es curioso? —Es singular —dijo Sam, congratulándose a sus adentros de la sencillez del mozo. — ¿Cómo se llama usted? —Job. —Y muy buen nombre que es! ¿Y el apellido? —Trotter. ¿Cuál es el suyo? —Su nombre presente el encargo de su amo, y repuso: — El mío es Walker; el de mi amo, Wilkins. ¿Quiere usted tomar una copa de algo? Mr. Trotter aceptó tan agradable propuesta, y habiéndose guardado el libro en el bolsillo, acompañó a Weller a la taberna, donde pronto saborearon una extraña combinación obtenida con la mezcla de aguardiente y fragantes especias. —¿Y qué tal es su colocación? —preguntó Sam, llenando por segunda vez el vaso de su compañero. —¡Malal! —dijo Job relamiéndose. — ¡Muy malal! —¿No me lo diga usted!

milorio. Una silla de posta estará esperando. —¿Y bien? —Pensaba que si estuviera usted en el jardín sólo... —¿Sí? ¿Por qué sólo? —Me parece muy natural que a la vista no le guste que este desagradable descubrimiento se haga delante de muchas personas. También la joven, señor. ¡Teaga usted consideración de día! —Tiene usted mucha razón, y muestra tener mucha delicadeza. —¡Bien! Pensaba que si estuviera usted en el jardín y yo le fuese a hacer la entrega a las once y media en punto, sería usted a tiempo de ayudarme a impedir el rapto y a frustrar la desdichada idea que me ha hecho su cómplice. —No se apure usted por eso. Si tuviera un adarme de la delicadeza que le distingue a usted, no desesperaría de él. —Job se inclinó a desahogo de las ropas de San, las lágrimas acudieron a la vez a sus ojos. —¡Nunca he visto hombre semejante! —dijo Sam. — ¡Parece que tiene en la cabeza una espita siempre abierta! —¿Sam —dijo su amo con severidad, — está la boca! — ¡Muy bien, señor! — ¡No me gusta ese plan! —dijo Mr. Pickwick después de profunda meditación. — ¿Por qué no nos ponemos en comunicación con los parientes de la señorita? — ¡Porque viven a cien millas de aquí.

BOLSAS

Sesión de la mañana

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for 4 por 100 Interior fin mes, AC. F. C. Norte España fin mes, etc.

BOLSA

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for Londres 90 día vista, París cheque, etc.

EFEITOS PUBLICOS ESPAÑOLES

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for Deuda inter. 4% fin mes, Deuda amort. 5% fin mes, etc.

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for Titulos Deuda M. 1903-4-5, Norte España, prior. Barcelona, etc.

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for Huesca & Francia y otras líneas, Minas S. Juan Abad, gar. Nor., etc.

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for 1 a 1010, Sdad. An. Construcciones y Pavimentos, Sesión de la tarde, etc.

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for Bolsa de Londres, Bolsa de Madrid, Bolsa de París, etc.

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for ALGODONES, METALES, TELEGRAMA, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Desaparecen en breves días diarreas, gastralgias y catarras gástricos como lo certifican militares de curado...

Advertisement for 'No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.' Includes an illustration of a man and woman at a table.

Advertisement for 'LOS FABRICANTES ALEMANES A CONTINUACION' featuring various industrial products like sewing machines, bicycles, and turbines.

Advertisement for 'DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL' and 'TRATAMIENTO DE L. RICHELET' for skin diseases. Includes illustrations of skin conditions.

Advertisement for 'IDEAL DE LA MEDICACION RECONSTITUYENTE' and 'Histogénico "PUIG JOFRE"' for tuberculosis treatment.

Advertisement for 'Centro de Saldistas' and 'MUSEOS' listing various exhibitions and museums.

Advertisement for 'MARIN-OPTICO' featuring eyeglasses and optical services.

Advertisement for 'Biblioteca Renacimiento' listing various books and literary works.

Advertisement for 'Navigazione Generale Italiana' and 'SERVIZIO Y COCINA A LA ESPAÑOLA'.

Advertisement for 'Línea Pinillos' and 'Servicio al Brasil-Plata' listing shipping routes and services.